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Этот день стал событием для всего кол
лектива Уральского государственного уни
верситета. Первый выпуск философского 
факультета собрался на торжественное за
седание, чтобы получить дипломы.

Пять лет. Для истории университета, 
скажем прямо, срок не очень большой, но 
для философского факультета это были го
ды становления традиций.

А хороших традиций у этого самого
молодого факультета немало. Это и орга-
нивация при факультете школы юного
марксиста, и шефская работа в школах, 
активное участие в комсомольской двух
летке и помощь труженикам села. Обо 
всем этом могли бы рассказать сейчас те, 
кто собрался в актовом зале Уральского 
госуниверситета.

Пять лет стремились они к этому дню, 
а вот когда он наступил, стало даже не
множечко грустно.

Дипломы с отличием получили в этот 
день Даниил Пивоваров и Александр Аве
рин. Александр Медведев, Татьяна Бах
тина и другие выпускники факультета то
же получают дипломы. А для Валерия 
Шевченко этот день был радостным вдвой
не. Сегодня у него свадьба.

С теплым приветственным словом к вы
пускникам обратился секретарь Свердлов
ского горкома КПСС В. В. Гудков.

Председатель государственной комиссии 
профессор И. А. Антов горячо поздравил 
всех выпускников с этим знаменательным 
днем.

СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО
СОВЕТА РСФСР

СЕНОКОС
СТРАТЕГИЯ И ТАКТИКА

г ашм 
ИНТЕРВЬЮ

. В эти дни"во многих хозяйствах нашей области идет на
пряженнейшая работа по заготовке витаминной травяной 
муки. Для ее приготовления скашиваются многолетние тра-' 
вы — люцерна, клевер, из злаковых — рожь. Заготовлены 
первые сотни тонн добротного, высококачественного корма. 
Не за горами дни, когда сенокосная страда во всех без ис
ключения совхозах и колхозах, животноводческих трестах, 
учебных и опытно-производственных хозяйствах станет 
главной в их производственной деятельности. '

О задачах в этой связи, стоящих перед сельскими труже
никами, советах-рекомендациях им наш . корреспондент 
В. Елисеев попросил рассказать главного агронома област
ного управления сельского хозяйства- Елену Елисеевну 
ЯЦЕНКО. I

— В народе говорят: «Мо
локо у коровы на языке». Ины
ми словами: заготовишь
кормов впрок—будут молоко и 
мясо и другие продукты сель
скохозяйственного производст
ва. Как посевная и уборочная 
кампании, сенокос — пора 
такая же ответственная и 
горячая. Об этом надо особен
но помнить. Тут важно все: 
готовность техники, укомплек
товка ее кадрами, сроки, раз
работка рабочих планов, ус
ловий (Соревнования механизи
рованных звеньев и агрегатов, 
способов морального и мате
риального поощрения передо
вых рабочих, колхозников.

Основным руководством к 
действию в этом вопросе явля
ется недавнее постановление 
Центрального Комитета КПСС 
и Совета Министров СССР «О 
мерах по обеспечению убор
ки урожая и заготовок сель
скохозяйственных продуктов в 
1970 году» и совместное по
становление бюро Свердлов
ского обкома КПСС и облис
полкома «О мерах по укреп
лению кормовой базы в кол
хозах и совхозах области».

Последним, в частности, оп
ределено количество тонн 
всех видов кормов, которое 
необходимо будет заготовить 
нашим хозяйствам.

— Назовите эти «тонны» * 
сравнении с прошлым годом.

— Витаминной муки мы 
должны заготовить 14100 
тонн. Это на 8 600 тонн боль
ше. Сена — 609 000. На 159 000 
тонн больше. Силоса — 1 млн. 
700 тыс. По сравнению с прош
лым годом «довесок» соста
вит... 400 тысяч. Как видите, 
задача поставлена огромная. 

И чтобы выполнить ее, нужна 
мобилизация всех ресурсов — 
технических, людских и, я бы 

сказала, идеологических.
— Елена Елисеевна, помимо 

перечисленных видов кормов, 
есть еще сенаж и корнеплоды.

— Сенажа должно быть за
ложено 158 000 тонн. Если 
сравнить с прошлым годом, то 
разница составит 135 000. Это

ПО ПУТЕВКАМ
«СПУТНИКА»
30 июня самолет доставил 

в столицу Народной Республи
ки Болгарии молодых ту
ристов Свердловска. Это 
рабочие, инженеры, комсо
мольские активисты—всего сто 
человек. Свердловчане прове
дут на земле братской страны 
две недели. Они познакомятся 
с жизнью болгарского народа, 
достопримечательностями стра
ны. Кроме Софии наши турис
ты посетят Пловдив и между
народный молодежный комп
лекс П риморско, где заплани
рован шестидневный отдых на 
берегу Черного моря.

почти в семь раз больше. Что 
же касается посевов, отведен
ных под корнеплоды, то пло
щадь их в этом году увеличе
на в 1,6 раза и составляет 
20 800 гектаров.

— Вы привели такие данные, 
что невольно возникает воп
рос: вероятно, за исходные 
здесь взяты возросшая за 
последнее время оснащен
ность хозяйств необходимой 
техникой, безусловный рост 
культуры земледелия, опыт 
передовых хозяйств. Что еще, 
какие моменты будут способ
ствовать выполнению этой 
большой и важной народно
хозяйственной задачи!

— Сегодня в области на 
приготовлении витаминной му
ки работает 28 агрегатов. На 
семь агрегатов больше, чем в 
прошлом году. Кроме того, в 
Клиновском совхозе Нижне- 
Сергинского района на этом 
виде работ занят агрегат 
ЛКБ-ФЕ. Производительность 
его громаднейшая. Сейчас из 
Прибалтики поступил второй. 
Жаль, что пришел он поздно
вато. Но все равно, после пус
ка в эксплуатацию помощь от 
него будет очень значимой. И 
все-таки 30 агрегатов, а в об
ласти у нас 272 хозяйства, — 
это, согласитесь, капля в 
море. Наша надежда — меха
низированные звенья, агрегаты, 
благоприятные погодные ус
ловия, энергия и воля руково
дителей хозяйств, главных спе
циалистов, работников средне
го звена, высокая сознатель
ность, активность всех рядовых 
рабочих и, безусловно, по
мощь горожан селу.

— Как много механизиро
ванных отрядов будет участ
вовать на сеноуборочных ра
ботах!

— Их будет 900. Это уже 
большая сила. Накануне стра
ды мы провели областной се
минар с руководителями хо
зяйств, довели до каждого так
тику и стратегию сеноубороч
ной кампании. Сейчас такие 
семинары проходят в района^ 

ТОКАРЬ. комсомолка, депутат Верх- 
Исетского районного Совета. Этнмц 
словами сказано все о Галине Потеряе- 

вой—токаре литейно-механического цеха. 
Три года назад она пришла в цех ученицей. 
Трудолюбие, серьезное отношение к рабо

те — эти качества выдвинули Галину По- 
теряеву в число .передовых работниц 
Верх-Исетского металлургического завода. 

Снимок Л. БАРАНОВА.

Отнесутся там к ним с долж
ной ответственностью. Можно 
быть уверенными, что все на
ши фермы будут в достатке 
обеспечены добротными, высо
кокалорийными кормами.

— 900 — цифра, вызываю
щая уважение. А насколько, 
скажите, высока степень меха
низации сенокошения! Назови
те районы, лидирующие в этом 
плане и отстающие.

. — В прошлом году механи
зированное . сенокошение по 
области составило 82 процен
та. Лучше всех были оснаще
ны техникой Пригородный, Ка- 
мышловский и Богдановичский 
районы. Степень механизиро
ванной заготовки кормов у 
них была примерно 95 про
центов. Туринский, Верхотур
ский и Слободо-Туринский 
районы плелись в хвосте. У 
них почти половина кормов за
готавливалась вручную. Это, 
конечно, не дело. Надо мак
симально, с полной нагрузкой 
использовать имеющуюся в хо
зяйствах технику. Помимо 
тракторов, комбайнов, авто
машин — это грабли, копни
тели, стогометатели, пресс- 
подборщики... Необходимо по
ставить дело так, чтобы все 
звенья, агрегаты работали не 
менее двадцати часов в сут
ки. Середина июля — пора 
закладки силоса: поспеют од
нолетние травы — смесь горо
ха и вики с овсом. А комбай
нов для скашивания этих и 
других культур у нас не хва
тает. Поэтому уже сегодня 
главные инженеры, механики 
хозяйств должны позаботить
ся о переоборудовании зер
новых комбайнов для уборки 
силосных культур, четко раз
метить маршруты движения ме
ханизированных отрядов по 
полям, разработать графики 
использования техники, укомп
лектовать ее кадрами для 
двухсменной работы,

— Сенажа в хозяйствах бу
дет заложено по сравнению с 
прошлым годом более чем в 
семь раз. Но это же очень 
трудоемкий процесс. Закладка 
его, хранение требуют соблю
дения особой технологии. 
Трудности тут неизбежные. 
Может случиться так, что не 
везде к этому подойдут с 
должной ответственностью. 
Тогда труды, как говорится, 
могут пойти насмарку. Ваши 
соображения, рекомендации по 
этому вопросу. И раз уж труд
ности неизбежны, то чем, ра
зумеется, не в ущерб делу, 
можно поступиться по части 
технологии!

— Сенаж — корм, требую
щий особой технологии заклад
ки. Это не силос. Скошенную 
траву сразу же после подвя- 
ливания необходимо сгребать 
в валки. После измельченную 
массу нужно доставить к си

лосным сооружениям. Их — 
это наша беда — мало. Сей
час, пока есть время, надо 
найти возможность высвобо
дить достаточное количество 
людей и техники для их под
готовки. Там, где нет необхо
димого количества облицовоч
ного материала, — как исклю
чение — можно допустить та
кую «технологию»: если грунт 
траншей плотный, вручную 
подчистить стенки. Самое же 
главное на закладке сенажа—> 
сокращение сроков. Крайний— 
три дня. Только тогда можно 
быть уверенным, что заложен
ный в траншеи корм будет 
богат витаминами. Герметич
ность закрытия должна быть 
безупречной.

Придется, а это безуслов
но, консервировать и неиз- 
мельченную массу. Тут прави
ло такое: трамбовать только 
тяжелыми тракторами. К пов
семестной закладке сенажа хо
зяйства должны приступить во 
второй — третьей декаде 
июля.

— И последнее. Корнепло
ды—это своеобразный гарнир 
в меню свиней, мелкого и круп
ного рогатого скота. На что 
здесь особенно надо обратить 
внимание!

— Первое — организовать 
тщательный уход за растения
ми. Сюда входят боронование, 
химическая и междурядная 
обработки. Как правило, эти 
культуры пользуются особен
ным «вниманием» вредителей. 
За ними глаз да глаз нужен 
Прозевал — урон непоправи
мый. Поэтому на местах агро
номы по защите . растений 
должны организовать пункты 
сигнализации, чтобы своевре
менно можно было произвести 
химическую прополку.

Совместное постановление 
бюро обкома КПСС и облис
полкома обязывает нас на 
каждую корову заготовить по 
две тонны корнеплодов. А в 
пригородных молочных зо
нах — по три. Задача, прямо 
скажу, трудная, но вполне вы
полнимая. На прошедшем у 
нас недавно партийном собра
нии принято такое решение: 
на время заготовки кормов 
всех видов за каждым районом 
закрепить специалистов, кото
рые весь этот ответственный 
период будут давать консуль
тации, и, главное, следить за 
качеством ухода за растения
ми, приготовлением и заклад
кой кормов. И еще, что нас 
особенно заботит, — это при
влечение рабочих промышлен
ности, транспорта и строек длй 
оказания помощи сельским 
труженикам на весь сезон се
но- и кормозаготовочной кам
пании. В осуществлении этих 
мероприятий залог успеш
ного решения роста сельскохо
зяйственной продукции.

МАНИФЕСТАЦИЯ МИРА

КОРОТКО
Постоянное представитель

ство СССР при ООН распро
странило текст меморандума, 
принятого на совещании ми
нистров иностранных дел го
сударств— участников Варшав
ского договора по вопросам, 
связанным с созывом обще
европейского совещания.

Гарольд Вильсон, лишив
шийся поста премьер-мини
стра в результате поражения 
лейбористской партии на не
давних парламентских выбо
рах, единогласно переизбран 
лидером лейбористской пар
тии на заседании парламент
ской группы партии.

Как сообщает агентство 
ПАП, из Гдыни отбыл отряд 
кораблей Балтийского флота 
СССР, который находился там 
с шестидневным визитом по 
случаю празднования 25-ле
тия Военно-Морского флота 
ПНР.

На западногерманскую во
енно-морскую базу Киль 
прибыл новый ракетный эс
минец «Мельдерс». Пост
роенный в США по заказу 
ФРГ, этот корабль водоиз
мещением 4 460 тонн с эки
пажем более 300 человек 
после ввода в строй совер
шил многомесячное учебное 
плавание в американских во
дах.

В Танзании создано более 
1 100 деревень коллективного 
труда. Об этом сообщает тан
занийская газета «Нэшнелист*. 
Она подчеркивает, что в этих 
деревнях совместно ведут хо
зяйство в общей сложности 
более полумиллиона крестьян.

(ТАСС).

ПРАГА. (ТАСС). Тысячи трудящихся Северочешской обла
сти приняли участие в массовой манифестации мира и друж
бы с социалистическими странами, состоявшейся в районе Го- 
уштька, на которой выступил кандидат в члены президиума, 
секретарь ЦК КПЧ А. Индра.

Мир, подчеркнул он, — это самое ценное достояние всего 
человечества. Именно потому мы обязаны постоянно помнить, 
что за подлинно мирную жизнь мы благодарны прежде всего 
Советскому Союзу, беспримерному героизму его солдат.

СЕРЬЕЗНЫЙ ПОДХОД
СОФИЯ. (ТАСС). Серьез

ный подход и реализм про
являют социалистические 
страны для решения назрев
ших вопросов, которые свя
заны с подготовкой и про
ведением европейского со
вещания по вопросам безо

ОТРЯД КОРАБЛЕЙ БАЛТИЙСКОГО ФЛОТА 
ОТБЫЛ ИЗ ГДЫНИ • ДЕРЕВНИ КОЛЛЕКТИВНОГО 
ТРУДА В ТАНЗАНИИ • «ДЕЛИКАТНАЯ ЗАДА
ЧА» УИЛЬЯМА РОДЖЕРСА • ГЕРОИН И МА
РИХУАНА В ШКОЛАХ И ВУЗАХ ГОЛЛАНДИИ 
• Г. ВИЛЬСОН — ЛИДЕР ЛЕЙБОРИСТОВ

НАРКОМАНЫ
СРЕДИ МОЛОДЕЖИ

ГААГА. (ТАСС). Каждый девятый учащийся в Гол
ландии употребляет наркотики. Таков результат специаль
ного расследования, проведенного государственным кри
минологическим институтом в Гронингене. Ученые-крими
налисты опросили около 11 000 школьников и студентов 
страны.

Распространение наркотиков, быстрый рост числа нар- 
команов, особенно среди молодежи, вызывают серьезную 
тревогу голландской общественности. В стране усилива
ются требования принять решительные меры с тем, что
бы воспрепятствовать незаконному ввозу опиума, героина, 
марихуаны и подпольной торговле ими.

НОВЫЕ МАНЕВРЫ НАТО
КОПЕНГАГЕН. (ТАСС). Еще 

одна военная демонстрация 
Североатлантического блока 
состоится 20—25 июля в Се
верном море и на западном 
побережье Ютландии. По за
мыслу ее устроителей, как со
общает газета «Берлингене 
тиденде», эта демонстрация 
уже в который раз должна 
показать «солидарность стран 
НАТО» в этом районе.

ра, но 
ратах

НА 
Игорь

выполняет
СНИМКЕ: 
Федюнин

пасности и. сотрудничества 
на континенте, пишет бол
гарская газета «Поглед», 
комментируя меморандум, 
принятый на совещании ми
нистров иностранных дел 
государств — участников 
Варшавского договора, кото
рое состоялось в Будапеште.

Однако, как отмечают по
литические наблюдатели, оче
редные маневры, получившие 
кодированное наименование 
«Лав сонг», прежде всего 
преследуют цель осуществле
ния пресловутой стратегии 
НАТО, предусматривающей 
«укрепление флангов» этого 
агрессивного блока.

30 июня в Москве в Большом Крем-
левском Дворце открылась седьмая 
сессия Верховного Совета РСФСР седь
мого созыва.

Сессию открыл Председатель Верхов
ного Совета РСФСР депутат М. Д. Мил
лионщиков.

С докладом мандатной комиссии о 
результатах проверки полномочий вновь 
избранных депутатов по Волоколамско
му избирательному округу 48 Москов
ской области В. Ф. Исаева и по Чулым
скому избирательному округу № 506 
Новосибирской области В. Д. Толмачева 
выступил Председатель Мандатной ко
миссии депутат Н. Л. Коновалов,

Затем депутаты • утвердили повестку 
дня. На рассмотрение сессии вынесены 
следующие вопросы:

1. О работе местной промышленности 
РСФСР.

2. О проекте земельного кодекса 
РСФСР.

3. Утверждение Указов Президиума 
Верховного Совета РСФСР.

ТАК УЖ ВОДИТСЯ всюду: на выуч
ку к опытным кадровым рабочим 
приходит совсем юная смена. Старший 

аппаратчик коксохимпроизводства Нижнета
гильского металлургического комбината 
коммунист Владимир Васев вот уже де
сять лет работает в цехе ректификации 
пиридиновых оснований.

Свой опыт он передает сегодня юному 
Игорю Федюнину. Всего три месяца рабо
тает он под руководством опытного масте-

уже ряд операций на сложных аппа-
самостоятельно.

помощник аппаратчика 
и старшин аппаратчик

Владимир Васев.
Снимок А. ЗОЛЬНИКОВА.

ПОЕЗДКА
У. РОДЖЕРСА
ВАШИНГТОН. (TACÇ). Госу

дарственный секретарь США 
У. Роджерс отправился в двух
недельную поездку по странам 
Юго-Восточной Азии,

Официальная цель поезд
ки — участие в 15-й сессии 
стран—членов военного блока 
СЕ АТО, которая откроется 
1 июля в Маниле. В правитель
ственных кругах не скрывают, 
что главным вопросом на этом 
совещании будет помощь, ко
торую сможет оказать СЕАТО 
режиму Пномпеня после обе- 
щаного президентом США 
Никсоном вывода из Камбод
жи американских войск.

После совещания в Маниле 
Роджерс прибудет в Сайгон, 
где проведет совещание с ми
нистрами иностранных дел ше
сти стран, участвующих в ин
докитайской войне на стороне 
американских агрессоров, а за
тем оправится в Токио.

Как ожидают, там Роджерсу 
предстоит выполнить весьма 
деликатную задачу — убедить 
японцев в том, что США вы
нуждены пойти на ограничение 
ввоза в страну текстильных то
варов Японии.

НА СЕССИИ
ОАГ
ВАШИНГТОН. (ТАСС). 

Здесь проходит специальная 
сессия генеральной ассамб
леи Организации американ
ских государств (ОАГ) на 
уровне министров иностран
ных дел, созванная для ут
верждения положений ново
го устава этой организации. 
На сессии будут также соз
даны советы по политиче
ским вопросам, социально- 
экономическим проблемам и 
вопросам культуры и науки. 
Эти новые органы, как наде
ются латиноамериканские 
представители, будут в ка
кой-то мере нацеливать ОАГ 
на решение острых социаль
ных, экономических, торго
вых и финансовых проблем, 
с которыми постоянно стал
киваются страны Латинской 
Америки.

КОМСОМОЛЬСКИЙ ФОНД
Перед XVI съездом ВЛКСМ молодые рабочие объяви

ли на Свердловском заводе РТИ ударную трудовую неде
лю. «Ни минуты простоя! Продукции — только отличное 
качество! Выше производительность труда!» — под таки
ми девизами проходила трудовая вахта.

Исключительно высокое рабочее мастерство в эти дни 
показали молодые рабочие — оплетчик И. Есипов, валь
цовщик Г. Мальцев, клейщица Р. Муталапова, дубликов- 
щица Л. Симахина, токарь по резине С. Донскова, обрез
чик П. Вострецов прессовщицы В. Зайцева, Н. Маслако
ва. бригада токарей по резине, руководимая Т. Поповой; 
и многие другие. Они задавали тон в работе всего завода.

В эти же дни заводская комсомолия по субботам и 
воскресеньям ; не раз выезжала на благоустройство базы 
отдыха на озере Таватуй и пионерского лагеря «Берез
ка». 500 человек работали на этих объектах — половина 

всей комсомольской организации завода. За помощь бла
годарны парням и девушкам не только пионеры, но и 
все резинщики: база отдыха «Чайка» была сдана в эк
сплуатацию к намеченному сроку: 20 и 21 июня на бере
гу Таватуя отдохнули первые рабочие завода.

На днях комсомольские активисты Предприятия подво
дили итоги ударной вахты и наметили пути по выполне
нию решений съезда.

Вот что отметил актив. Вся молодежь завода активно 
участвует в соревновании. За звание «Лучший молодой 
рабочий по профессии» борются 1168 человек, за звание 
«Ударник коммунистического труда» — подавляющее 
большинство молодежи. Каждый седьмой молодой рабо
чий — рационализатор. каждый четвертый — повысил 
квалификацию.

Молодые резинщики плодотворно сочетают повышение

ЭКОНОМИИ
своих теоретических знаний с работой на производстве. 
Сейчас уже свыше 110 молодых рабочих завершили вы
полнение пятилетней программы. Комсомольцы помогают 
молодым рабочим разрабатывать и претворять в жизнь 
личные планы повышения производительности труда, раз
вивать творческую активность, направленную на перевы
полнение производственных заданий. Все это делается 
под девизом «Ни одного отстающего рядом».

Большое внимание комсомольская организация уделя
ет городской подшефной школе № 106. Не зря в минув
шем году в конкурсе РСФСР по шефской работе Сверд
ловский завод РТИ занял второе место. Комсомолия пред
приятия шефствует также над школой села Кадниково 
Сысертского района. Для этой школы были отправлены 
приборы для кабинета химии, укомплектована книгами 
школьная библиотека. Заводские- парни и девушки орга

низуют для сельских школьников походы и экскурсии. 
Сейчас они проводят двухнедельный поход по родному 
краю с учениками 7—8-х классов.

На активе выступили многие комсомольцы. Каждый го
ворил о том, что следует еще шире развернуть социа
листическое соревнование по досрочному выполнению пя
тилетнего плана, поднять на еще большую высоту работу 
среди несоюзной молодежи.

Комсомолки Люба Ефремова и Наташа Чеснокова пред
ложили создать на заводе комсомольский фонд экономии. 
Все предложения комсомольцев по увеличению произво
дительности труда, рационализаторские новшества, рабо
та на субботниках и воскресниках, экономия сырья и ма
териалов войдут в комсомольский фонд. Активисты 
единодушно поддержали это начинание. Решено объявить 
на заводе поход за создание комсомольского фонда эко
номии.

Участие в этом походе должно явиться новой яркой 
страницей в трудовых делах комсомолии завода.

Ю. БОГАТЫРЕВ.
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ГЕОГРАФИЯ ПОИСКОВ И ДОСТИЖЕНИЙ
Юноше, выбирающему судьбу

В 1925 году в связи с осу
ществлением плана ГОЭЛРО на 
январском пленуме ЦК партии 
Ф. Э. Дзержинский отмечал, 
что «вопрос о цветных метал
лах; вопрос о цветной метал
лургии является самым основ
ным вопросом в нашей метал
лопромышленности». Тогда же 
была поставлена ближайшая 
цель -- достигнуть в цветной 
металлургии дореволюцион
ного уровня производства. Со 
второй половины двадцатых 
годов развертывается строи
тельство новых и начинается 
расширение старых заводов в 
Казахстане, на Урале и Алтае.

На карте дореволюционной 
России единственными центра
ми цветной металлургии были 
Урал и отчасти Казахстан. В 
советский период были откры
ты богатейшие руды цветных, 
редких и благородных метал
лов в недрах Сибири, Якутии, 
Кольского полуострова, Даль
него Востока, Северного Ура

ла, Казахстана, Заполярья, 
Средней Азии, Закавказья. 
Об одном из этих открытий 
докладывал делегатам XVI 
съезда партии В. В. Куйбы
шев: «Открыты совершенно 
новые рудные месторожде
ния, в частности, Коунрадское». 
На базе новых месторожде
ний один за другим вступают 
в строй шахты, рудники, заво
ды. На смену устаревшей тех
нологии приходит новая, бо
лее современная, на смену 
маломощным агрегатам — 

новые, более производитель
ные, на смену заводам - 
карликам — индустриальные 
гиганты.

Рождаются новые отрасли 
цветной металлургии — алю
миниевая, кобальтовая, нике
левая, магниевая, оловян
ная, молибденовая, вольфра
мовая, производства редких 
металлов. В дореволюционной 
России по существу не было 
обогащения цветных метал

лов. Сейчас основную массу 
руд перед поступлением на 
металлургические заводы пе
рерабатывают на обогатитель
ных фабриках. Это позволяет 
значительно повысить содер
жание металла в материалах, 
поступающих в плавку, увели
чить производство цветных 
металлов и снизить их себе
стоимость.

В период Великой Отечест
венной войны немецкие окку
панты нанесли в прифронто
вой полосе большой ущерб 
цветной металлургии. Враг 
рассчитывал, что из-за вре
менной потери заводов Запо
лярья и Волхова наша авиа
ционная промышленность ли
шится алюминия, магния и 
других металлов.

Однако алюминиевая про
мышленность получила особое 
развитие на Урале и в Си
бири, цинковая, свинцовая и 
молибденовая—в Казахстане, 
никелевая — на Южном Ура

ле. Цветная металлургия пря
мо или косвенно обслуживала 
нужды фронта. Уже не отдель
ные виды промышленности, а 
вся отрасль в целом стала 
промышленностью стратеги
ческого значения.

Развитие цветной металлур
гии в послевоенные годы идет 
нарастающими темпами по 
сравнению с общим промыш
ленным производством. Всту
пают в строй действующих 
предприятий новые алюми
ниевые заводы в Шелехово, 
Братске, Красноярске, создана 
титано-магниевая промышлен
ность, новую большую жизнь 
получили Норильский горно- 
металлургический комбинат 
и многие другие предприя
тия.

В настоящее время цветная 
металлургия обеспечивает 
промышленное использование 
72 элементов, является един
ственным производителем 
благородных металлов (золо
то, серебро, платиновая

группа), обеспечивает совре
менную технику новыми про
грессивными материалами, 
стойкими при сверхвысоких 
температурах, обладающими 
свойствами полупроводников 
и сверхпроводников, не под
дающимися воздействию кор
розии, радиоактивного излу- 

^нения и метеоритной бомбар
дировки.

Цветная промышленность 
выдает сверхчистые металлы и 
их соединения, которые по
зволяют получить новые спла
вы, необходимые в космиче
ской и атомной технике, авиа
ции и других отраслях про
мышленности.

Развивающейся цветной ме
таллургии требуются высоко
квалифицированные кадры 
специалистов. В связи с этим 
Министерства цветной метал
лургии СССР и высшего и 
среднего специального обра
зования РСФСР пришли к со
глашению о расширении под
готовки инженеров-металлур
гов по цветным металлам в

Уральском ордена Трудового 
Красного Знамени политехни
ческом институте имени С. М. 
Кирова. Это даст возможность 
инженерам, оканчивающим 
институт по металлургии 
цветных металлов получить 
широкое техническое образо
вание и выбрать в будущем 
работу в соответствии с инди
видуальными склонностями.

Выпускники старейшего 
уральского вуза работают на 
многочисленных предприятиях 
Сибири, Средней Азии, За
кавказья, Украины, Дальнего 
Востока. В ближайшие годы 
здесь будет увеличен прием 
студентов на 1-й курс, начнется 
строительство нового учебного 
корпуса. Если сейчас на спе
циальности металлургии цвет
ных металлов работают три 
кафедры — тяжелых, легких 
цветных и благородных метал
лов, — то в будущем предпо
лагается расширить специали
зацию с учетом современных 
требований народного хозяй
ства.

С. БРАТЧИКОВ, 
профессор, доктор 

технических наук, декан 
металлургического факуль

тета УПИ.
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МЫ ИДЕМ ПУТЕМ ОТЦОВ
Недавно в Свердловске проходил областной семинар 

секретарей комсомольских организаций профессионально- 
технических училищ. В ходе семинара состоялся обмен 
опытом организационной работы, работы по професси
ональной ориентации. Шел разговор об установлении бо
лее тесных контактов с предприятиями.

Участники семинара познакомились с опытом Каменск- 
Уральского ГПТУ № 15 и Свердловского училища № 24 
по военно-патриотическому воспитанию учащихся....

Пожилая женщина поднялась из-за стола и сказала не
громко, но ребята услышали ее слова:

— Да разве мы думали, что через столько лет о нас 
так будут помнить...

Тогда, в военные годы, она и ее товарищи, такие же, 
как нынешние 16—17-летние ребята, пошли работать. 
Десять трактористов Режевской машинно-тракторной 
станции собрали личные сбережения на три танка. То
гда в грозные военные годы они не думали о нравствен
ной значимости своего поступка. Им просто Очень хоте
лось помочь фронту. Но годы не оставили позади их де
ла. Они словно высветили их светом. И нынешние ре
бята и девчонки склоняются перед юностью этих пожи
лых людей, которая была суровее и труднее. И, что са
мое главное, красные следопыты, ребята из группы поис
ка, считают себя обязанными воздать должное храбро
сти и скромности героев, которые еще остаются безы
мянными. ;

Александр Брылунов 
одним из первых комсо
мольцев термоотделения 
на НТМК освоил несколь
ко специальностей. Сей
час он работает сорти
ровщиком-сдатчиком, но 
может заменить товари
ща и на соседнем участ
ке. Молодому рабочему 
есть у кого позаимство
вать опыт. В нужную ми
нуту на помощь всегда 
придет инженер, стар
ший мастер Николай Ба
бенко.

На снимке: старший 
мастер Н. Бабенко (сле
ва) и А; Брылунов.
Снимок А. Зольникова.

. • Твои I
I товарищи * 

[ЛИНИЯ 
[жизни I

I
 Утрами холодный ветер! 
еще обжигает лицо, но к по- I 
лудню солнце и следов не I 

[оставляет от стужи, а к ве- • 
черу высушит, нагреет ас-I 
фальт и землю. Владимир I 
вылезет из кабины экска-I 

1ватора — окончилась смена. | 
Еще один день очень хорошо ■ 
прожит, задание выполнено I 
«с присыпочкой»: вынуто I 

I дополнительно несколько I 
I кубов грунта. А сколько их’ 
I за 18 лет, которые он про-1 
(работал в Уралспецстрое?

В 1952 году с чнаправле-1 
нием ГПТУ пришел Тупи- | 
ков устраиваться на работу I 

I в отдел кадров: «Да, меха- I 
I низаторы нам нужны. Толь- ’ 
I ко машину сразу доверить | 
|не можем. Походите пока в I 

помощниках у машиниста, I 
там видно будет — дело за * 

|вами», — сказали ему,
— Что ж. Согласен, ’ 

солидно ответил мальчишка 
и с увлечением взялся ос- | 

I ваивать сложную профес-I 
I сию. Не все. сразу пблуча- I 
• лось гладко, чисто, как ду- 
|малось, как хотелось, но па

рень не унывал. Учился, как 
в школе/как вообще все де- 

1лал в жизни, — прилежно, 
старательно. Вскоре довери- » 
ли ему сложную машийу. I 
Это еще более укрепило ве- I 

| ру в свои силы, в верность I 
выбора, окрылило и оконча
тельно определило место в I 
жизни.

I
 Владимир не мечтал о I 

легких дорогах в жизни. Вот ■ 
уже тринадцать лет руки его I 

. не знают устали и покоя.,I 
I Он на своей машине копает | 
I и копает траншеи, котлова- . 
. ны для новостроек род- I 
I ного города. У него самый I 
I высокий разряд — шестой. 1 
' В трудовой книжке девять 1 
I благодарностей и поощре- | 

ний. I
А. ПЕСТОВ. I

РАБОЧАЯ ПОДГОТОВКА
В резолюции XVI съезда ВЛКСМ есть та

кой пункт: «Совершенствовать военно-патрио
тическую работу среди различных категорий 
молодежи. Развивать сотрудничество с органи
зациями ДОСААФ, гражданской обороны, 
улучшать деятельность юношеских патриоти
ческих объединений».

Сегодня, наверное, на каждом заводе, фаб
рике, в каждом училище и школе созданы са
нитарные посты. Члены санитарного поста не 
растеряются в сложной обстановке, они под
готовлены к тому, чтобы оказать первую не
обходимую помощь пострадавшему, и вряд ли 
можно переоценить хорошую подготовку мо
лодежи в деле санитарного образования и 
гражданской обороны.

На днях областной комитет общества Крас
ный Крест совместно с областным управлени
ем профтехобразования провел смотр-сорев
нование санитарных постов, организованных 
при городских профессионально-технических 
училищах. Это областное соревнование — итог 
широкого соревнования «на местах». Из мно
гих городов области приехали в Сверд
ловск лучшие санитарные посты. Свое умение 
и теоретическую подготовку они показывали 
в соревновании за звание самой оперативной и 
опытной санитарной группы. На восьми этапах 
смотра-состязания о подготовке ребят суди

ли врачи — работники Красного Креста, ГАИ. 
В так называемом «очаге поражения», на
пример, санпост должен был оказать первую 
необходимую помощь пострадавшему. Затем 
оценивался «уход за больным на дому». Про
верялись знания по гражданской обороне и 
даже правила уличного движения.

При выявлении лучшего санпоста учитыва
лась и та работа, которую он проводил в те
чение года в своем училище: наглядная аги
тация, непосредственная помощь на медпунк
тах. .

И вот победитель определен. Им стал сан- 
пост ГПТУ № 33 города Невьянска. Интерес
но, что эта единственная команда, составлен
ная только из юношей, победила своих много
численных соперниц. Члены этого санитарного 
поста Г. Кашаев, С. Пахолин, С. Рязанов и С. 
Бессонов провели не только точные и опера
тивные практические операции, но и продемон
стрировали свою отличную теоретическую под
готовку санитара-дружинника. Скоро эти ре
бята придут на заводы. И как отрадное явле
ние хочется отметить то, что училище привило 
своим выпускникам не только трудовые на
выки.

Второе место среди лучших областных са
нитарных постов области заняла команда 
ГПТУ № 54 города Серова.

ЗАПАСНИЦА
I Есть такая специальность
I на Красноуфимской швейной | 

фабрике — заласница. Именно I
I запасной швеей-мотористкой I 
I и работает в бригаде мастера 1 
I Л. И. Бусовикозой комсомол- g 

ка Валя Самсонова.

I
B бригаде есть швеи с боль- I 
шим стажем, опытные, но ра- ’ 
ботать запасницей доверили - 
Вале. Потому что она в совер- I 
|шенстве овладела всеми опера- I 
циями. Все у нее получается | 

быстро, красиво.
А работает на фабрике Валя I 

всего Три года. Приехала из I 
поселка Черная Речка после | 
окончания восьмилетки, хоте
ла учиться в Медицинском учи- I 
лище, но не прошла по конкур- I 
су. Решила поступить на фаб- I 
рику. Через два месяца ей да- | 
ли самостоятельную работу. 
Одновременно Валя начала I 
учиться в вечерней школе. Сей- I 
час она заканчивает ее. Соби- I 
рается поступать в техникум ! 
легкой промышленности. -

— А как с медицинским I 
училищем? — спросил я Валю I 
при встрече.

— После окончания восьми g 
классов я и сама не знала, ку- I 
да поступать, — сказала она.— I 
Сейчас знаю. Мне очень I 
нравится на фабрике. Получу 
аттестат—начну учиться в тех- в 
никуме. Заочно, конечно. Не | 

хочется с фабрикой расста- I 
ваться.

|
...Валя идет от стола прези
диума торжественного собра- I 
ния. В руках— удостоверение I 
и медаль «За доблестный I 
труд», В зале аплодисменты. I 
Подруги поздравляли Валю... -

1
А недавно она стала кандм- I 
датом в члены КПСС.

Г. САБУРОВ.
фютмяам •■■■■■■■■■■ •■■■■■■■■■• ■■■■■■■■■[

Нет, нам, наверное, надо бы
ло остановиться, больше ни
куда не заходить. Ведь так хо
рошо все рассказал начальник 
бюро по новой технике Ю. П. 
Власов, так много мы увидели 
в цехе крупногабаритных под
шипников, в цехе начинки и 
других, так убедительно выгля
дели и цифры, приведенные 
выше, и те, которых еще мно
го в заводском отчете за про
шлый ГОД|

Но —- захотелось увидеть 
продукцию завода, те самые 
подшипники, что идут в десят
ки стран мира и во все концы 
нашей: страны.

Зашли в шлифовально-сбо
рочный. +1 — неожиданно, как 
говорят, «нашли» под ногами 
настоящий «клад»: кандидат
скую диссертацию и авторское 
свидетельство, около трех ты
сяч (из пяти) бракованных де
талей (наружных колец марки 
60722) и, самое главное, «на
шли» 6 500 рублей.

И вот что выяснилось.
Самая сложная операция на 

шлифовке колец для подшип
ников — полировка. Для поли
ровки различных типов колец 
Свердловский институт ВНИП- 
ТИгормаш разработал заводу 
серию автоматов. В частности, 
автомат для полировки наруж
ных колец. По разработке 
принципа его деятельности и 
была написана одним из со
трудников института кандидат
ская диссертация. А за разра
ботку одного важного узла 
автор получил свидетельство 
об изобретении.

Так вот — этот самый авто
мат не действует. Он не дает 
повышения производительно
сти труда в 2—3 раза, которую 
должен бы давать. Он не ос
вобождает станочников, кото
рые могли бы работать по од
ному на 3—4 автоматах. Он 
второй год не дает 500 рублей 
обещанной экономии.

Мало того, проект, который 
изготовили в НИПТИгормаше, 
потребовал значительных пе
ределок. Ими занималось бю
ро автоматизации заводского 
отдела главного конструктора 
под руководством Л. И. Киба- 
нова. Задержка внедрения в 
связи с этим затянулась на 
полгода. Еще не меньше года 
уйдет на изготовление обору
дования, оснастки и испытания 
автомата.

Не будем выражать эмоций 
по этому поводу. Оставим да
же счет рублям. Мы спраши
вали, в чем же дело, почему 
(примеров можно привести и 
еще больше) без переделок, 
доработок не обходится, когда 
речь идет о совершенно но
вом оборудовании или новой 
технологии?!

Основная, как считают на 
предприятии, беда в том, что 
«далеко от проекта до объек
та», далеко от идеи, схемы, 
конструкции до реальных воз
можностей ее применения. И 
вот интуитивно, сообразуясь со 
своими условиями, на заводе 
начинают переделывать, «под
гонять» станок или технологию. 
Сколько здесь лишних затрат, 
никто не перечтет.

А выход есть. Надо, во-пер
вых, чтобы проектировщик знал 
производство, условия и базу, 
на которой будет внедряться 
его проект. Надо считать кан
дидатскую диссертацию за-

РЕЗЕРВЫ —В ДЕЙСТВИЕ!

ВРЕМЯ ТРЕБУР
За 1969 год на Свердловском государственном 

подшипниковом заводе~вьтолнение плана по внедре
нию новой техники составило: по количеству меро
приятий — 76,4 проЦёнТа;'по условно-годовой эко
номии — 93 процента. В отдельных цехах внедрение 
новшеств не превысило 50 процентов.

В НОГУ!
шищенной, авторское свиде
тельство действительным и 
проект завершенным тогда, 
когда новый станок будет ра
ботать не в эксперименталь
ном изготовлении, а в промыш
ленном — в цехе, на заводе.

И, во-вторых, пора стирать 
грань между инженером- 
«работягой», заводским спе
циалистом и специалистом- 
теоретиком, институтским ин
женером. Мы хотим сказать, 
что многое по новой технике 
могут и должны разрабаты
вать заводские конструкторы и 
технологи. Может, даже есть 
смысл создавать на предпри
ятиях специальный отдел или 
филиал НИИ по разработке 
новинок для данного пред
приятия.

Вернемся, однако, в шлифо
вально-сборочный цех.

— Эта «находка» — авто
мат — еще мелочь по сравне
нию с нашими страданиями от 
«ожогов», — сказал начальник 
цеха В. Д. Гончар.—«Ожоги» 
колец происходят при шлифов
ке и зависят в большей степе
ни от качества эмульсии. А ка
чество это...

Мы видели своими глазами 
это «качество»: грязь, а не 
эмульсия. И вот в этой-то гря
зи теряются шесть тысяч руб
лей.

Дело вот в чем. Из-за не
кондиционной эмульсии цех 
пускает в брак около трех ты
сяч колец для подшипников из 
партии в пять тысяч штук. То 
есть: выбрасывается металл, 
впустую работают заготовщик, 
кузнец, токарь, термист, шли
фовщик, травильщик. Подшип
ник стоит 5 рублей 76 копеек. 
Даже если около 2 рублей 
стоит кольцо, сколько же стоят 
3 тысячи из партии и еще ты
сячи из других партий!

— Стабильно 40—50 процен
тов колец идет с «ожогом». 
Бывает—70 процентов. Осо
бенно часто «горит» кольцо 
типа 60722, — говорил началь
ник цеха.

Из-за эмульсии. Из-за того, 
что малы емкости для нее. Из- 
за того, что нет места для маг
нитных сепараторов, которые 
бы очищали эмульсию. Из-за 
того, что только на конец это
го года запланировано строи
тельство ямы для установки 
этих сепараторов.

Давайте пройдемся по дру
гим цехам. Не установлены 
паромеры, хотя по плану они 
уже давно должны действо
вать. Не внедрен безокисли- 
тельный обогрев деталей. Не 
механизированы склады. Не

пущена стружкодробилка, хо
тя монтируется она уже вто
рой год...

Этот перечень можно бы 
продолжать бесконечно. Зна
чительная часть оргтехмеро- 
приятий не была осуществле
на на заводе в прошлом году 
и перешла на нынешний. В 
первом квартале этого года на 
заводе должны были внедрить 
34 мероприятия, одиннадцать 
из них так и остались на бума
ге, часть из внедренных — не 
действует. Это — снова тыся
чи потерянных рублей. Но де
ло даже не в деньгах. На за
воде не хватает рабочих как в 
основных, так и вспомогатель
ных цехах. Единственный выход 
из создавшегося положения — 
внедрение новых станков, но
вых высокопроизводительных 
автоматов, линий. Только тогда 
с меньшим количеством людей 
можно будет справиться с про
граммой производства. И на 
это на заводе надо в первую 
очередь обратить внимание.

Нельзя сказать, что на за
воде не придают значения 
внедрению новой техники, пе
редовой технологии. Так, осу
ществлен перевод с горячей 
консервации подшипников на 
холодную, что дало более 
13 тысяч рублей годовой эко
номии, позволило часть рабо
чих перевести на другие опе
рации. Внедрена штамповка на 
горизонтально - ковочных ма
шинах, подготовлен и внедрен 
в производство автомат для 
одновременной калибровки и 
проточки галтелей, что тоже 
позволило сократить количест
во занятых этими операциями 
рабочих.

В цехе начинки внедрена но
вая технология обкатки шаров. 
Раньше для получения шаров 
нужного размера требовалось 
выполнить около десятка опе
раций, производительность бы
ла низкой, цех с заданием не 
справлялся. В цехе модернизи
ровали станки, и на тех же 
производственных площадях 
при меньшем количестве рабо
чих сейчас полностью обеспе
чивают потребность завода в 
шарах. На роликовом участке 
поставили десять новых шести
шпиндельных автоматов вме
сто старых четырехшпиндель
ных. Добились очень точной 
обработки и сократили три 
промежуточных операции.

Выгоды очевидны. На за
воде это знают. Но одно де
ло — знать, другое — сде
лать... Как уже говорилось, не 
все новое оборудование, при
бывающее на завод, можно

сразу же включить в произ
водственный процесс. Часто 
требуются доводки, доработки, 
доделки. И, как обычно, постав
щиков или проектантов, отве
чающих за это оборудование, 
не дозовешься.

Это одна из причин, ко
торая во многом от руководи
телей завода не зависит. Тут 
нужно повышать ответствен
ность проектантов, поставщи
ков за качество их изделий.

Но очень много «осечек» с 
внедрением новой техники и 
технологии происходит по вине 
руководителей различных 
служб, из-за неорганизованно
сти, слабого контроля за внед
рением новинок, пассивности.

(Возьмем хотя бы то же 
стружкодробление. Второй год 
внедряют его на заводе и до 
сих пор еще не закончили. А 
ведь это громадное об
легчение при уборке стружки, 
сокращение в каждой смене 
с 6—7 стружечников до 3—4, 
увеличение прибыли от про
дажи стандартной стружки на 
десять рублей за каждую тон
ну. Почему же сооружение 
стружкодробилки так затяну
лось?

Из-за того, что несколько 
раз пришлось переделывать 
чертежи, что был слаб конт
роль со стороны администра
ции за ходом строительства, 
что молодежь, комсомольская 
организация почти никак не по
могали в работе.

Заместитель начальника то
карного цеха А. А. Паршин 
сказал нам:

— При установке нового 
оборудования, внедрении но
вой технологии со стороны 
комсомольцев, молодежи в 
цехе особой помощи нет. Они 
как-то держатся в стороне.

Почти дословно повторили 
эту же претензию и в боль
шинстве других цехов.

Комсомольская организация 
завода вместо того, чтобы 
быть застрельщиком всего но
вого, активно помогать адми
нистрации, партийной органи
зации во внедрении передово
го, держится пассивно, ждет, 
когда это новое и передовое 
само собой придет на завод. 
А ведь кому, как не комсо
мольцам, взяться за самый 
трудный участок, болеть за не
го, добиться перемены поло
жения?

В прошлый раз мы расска
зывали о том, как комсомоль
цы и молодежь Свердловского 
завода коммунального ма
шиностроения взялись за авто
матизацию прои зводства, 
внедрение телевизионной дис
петчерской связи и других но
винок ч каких результатов до

стигли! Почему бы комсомоль
цам, молодежи подшипниково
го завода не поучиться у них, 
не взяться за дело так же го
рячо?

Ведь под лежачий камень, 
как говорят, вода не течет. От
куда же взяться новшествам, 
передовым методам произ
водства, если молодежь — а 
это треть коллектива—«дер
жится в сторонке...»

Другая беда — нехватка ра
бочих рук на инструменталь
ном и экспериментальном 
участках, которые укомплек
тованы рабочими лишь напо
ловину. А ведь именно от этих 
участков зависит, насколько 
быстро производятся различ
ные доработки, усовершенст
вование оборудования, уста
новка новых станков, внедре
ние рацпредложений. Но поче
му же такие важные участки не 
укомплектованы? Кто в этом ви
новат?

По всей вероятности, если 
бы администрация была очень 
заинтересована в том, чтобы 
укомплектовать эти участки, их 
укомплектовали бы. Даже за 
счет основных цехов. И это не 
парадокс, нет — именно даже 
за счет основных цехов. Воз
можно, на какое-то время это 
вызвало бы трудности с вы
полнением плана. Но зато с 
лихвой окупилось бы за счет 
того, что новые станки и обо
рудование, новые приспособ
ления внедрялись бы быстрее, 
быстрее начинали давать от
дачу. Но нет, на заводе проч
но укоренился принцип, что 
лучше мы получим сиюминут
ную, пусть хоть и маленькую, 
выгоду, чем будем рассчиты
вать на большой эффект в бу
дущем. Естественно, что при 
таком отношении к делу ин
струментальный и эксперимен
тальный участки так и останут
ся пасынками на долгое время, 
и отдачи от них ждать не при
ходится.

Немалая вина, очевидно, за 
положение на этих участках 
лежит и на комсомольской ор
ганизации завода. Почему до 
сих пор не обратили на них 
внимания комсомольцы? Поче
му не били тревогу? Не приня
ли необходимых мер по лик
видации прорыва?

Непонятно. И на наши рас
спросы вразумительного от
вета мы получить так и не 
смогли. Нам кажется, ответ 
может быть таков: не идут в 
ногу со временем комсомоль
цы завода, не видят главный 
резерв производства в новой 
технике.

А. ШАРАПОВ,
В. ТУБОЛЕВ.

Именно поэтому учащиеся Свердловского ГПТУ №. 2$ 
решили создать летопись танковой колонны «Свердлов
ский комсомолец». Они нашли многих из тех, кто на 
личные сбережения помог построить три танка колонны« 
Они организовали встречу однополчан бывшего 56-го тан-> 
нового полка. Много было поездок, полных открытий. SHa* 
комств, неожиданностей.

О поисках, следопытских находках рассказывал тар 
семинаре и секретарь училища № 15 из Каменска- 
Уральского Александр Севастьянов. Говорил о том. что 
музей училища занял первое место в области и второе 
в Российской Федерации. Что когда-то небольшая , ком
ната-музей теперь не в состоянии вместить всех экспо
натов, которые собрали ребята.

Идут в Каменск-Уральский на адрес музея письма,.не
зримые нити связывают ребят со многими уголками-ствэ- 
ны. >

Ленинградский штемпель, письмо короткое: «Ребята, 
стройте свою жизнь по Ильичу». И фотография личного 
состава легендарной «Авроры», с которой у ребят теперь 
тесные контакты.

А вот другое письмо, которое без волнения, а может 
быть, без слез нельзя читать. Те, кто написал его, — су
пруги-старички из Крыма—видели своего сына послед
ний раз, когда он был чуть старше этих ребят, которым 
адресовано письмо. Он надел солдатскую шинель и ушел 
из дома защищать Родину. Ушел, да так и не вернулся, 
и не знали они, где могила сына. Но через десятки лет 
пришли письмо и горстка земли с сыновьей могилы. Это 
следопыты училища, пройдя путь Уральского доброволь
ческого танкового корпуса, поклялись найти родственни
ков пятисот уральцев-добровольцев, погибших в первом 
бою. И уже на 400 адресов отправлены письма.

Боевые дороги отцов, дедов, никогда не зарастающие 
следопытские тропы. А музей пополняется экспонатами: 
гильзы, пулеметы, каски. Они лежат молчаливые. Но 
они — свидетельство прикосновения к подвигу. И ника* 
кие лекции на военно-патриотические темы не сравнят-, 
ся с этим непосредственным знакомством с историей. В 
музее училища’ хранится больше двухсот докладов, при
чем это только самые лучшие, которые делали ребята, 
возвращаясь из походов. Десять стендов, десятки метров 
отснятой кинопленки, сотни фотографий. :

Было уже четырнадцать походов. Следопыты прошли 
по ленинским местам, по боевым местам, где воевал ле
гендарный полк «Красные орлы», пройден путь бывшего 
десятого .танкового корпуса.

В мулое Становится тесно, потому, что следопыты все
гда в пути, потому что постоянно он пополняется дороги
ми реликвиями. Уже свыше трех тысяч посетителей по
бывало В училище. Отсюда начинают знакомство с учи
лищем те, кто приходит учиться. Здесь бывают особо 
торжественные дни, проходит много встречке, ветеранами 
войны. В Музее не раз звучали взволнованные..голоса 
ребят, которым- вручали комсомольские билеты. Здесь, 
склоняясь на колено, целуя знамя, дают клятву защи
щать родную землю, как отцы и деды, те, кто уходит на 
службу в армию. И остаются верными памяти погибших. 
Ушли служить в армию многие ребята-кружковцы, и так 
Же, как об Александре Пастухове, узнают в училище о 
них в письмах-благодарностях, которые присылает коман
дование. В музее проходят встречи с военнослужащими, 
у которых с ребятами крепкая дружба.

М. ТРОИЦКАЯ.

Каменск-Уральская швейная фабрика — молодежное 
предприятие города.

Здесь работают около 500 выпускников средних школ 
и технического училища. Многие из них учатся на за
очных отделениях техникумов и институтов. Тон в сорев
новании задают комсомольцы — их здесь более 350.

Комсомольская организация фабрики в Синарском рай
оне считается лучшей — ей вручено на вечное хранение 
юбилейное знамя в честь 100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина.

На снимке: комсомолка Любовь Мушенко — швея-мо
тористка. Она выполняет сменные нормы выработки на 
150 процентов и учится в 10-м классе школы рабочей мо
лодежи.

Снимок И. ИСАКОВА.



Î июля 1970 г. «НА СМЕНУ!»
Численность населения но
вой Оршовы растет. В ста
ром городе жило 10.000 жи
телей, в новом уже сейчас 
живет 17.000 человек.

ФИЛЬМ
О НАРОДНОМ 
ПОДВИГЕ

В дни, когда отмечалась 
25-летняя годовщина победы 
над фашистской Германией, на 
экраны Советского Союза вы
шли новые фильмы, посвящен
ные великому подвигу совет
ского народа. Среди них до
стойное место занимает и кар
тина режиссеров Р. Григорье
ва и Б. Небылицкого «Вели
кий подвиг», основанная на 
документальных кадрах. Со
авторами этой волнующей и 

правдивой ленты можно на
звать 236 советских операто
ров, которые в лихую годину 
войны не расставались со 
своими камерами, всегда были 
в гуще самых важных и инте
ресных событий. Этот мате
риал — десятки тысяч метров 
документальной пленки — был 
тщательно просмотрен режис
серами, что позволило им ярко 
и образно показать подвиг на
рода. Показать его с той по
трясающей степенью досто
верности, какой обладает под
линный документ.

В фильме использованы и 
кадры, снятые зарубежными 
операторами. Среди них мно
го таких, которые впервые 
увидят советские зрители, 

ВОЗВРАЩЕНИЕ
МАСТЕРА
ИЗ КЛАМСИ

Премьерой оперы Дмитрия 
Кабалевского л Кола Брюньон» 
завершили сезон Ленинград
ский Малый театр оперы и ба
лета и театр «Эстония». Эстон
цы обращаются к этому про
изведению известного совет
ского композитора впервые, а 
ленинградцы уже имели воз
можность познакомиться с 
первой редакцией оперы три 
с лишним десятилетия назад, 
когда молодой Дмитрий Каба
левский впервые дебютировал 
в этом жанре. Тогда публика и 
критика оценили несомненные 
достоинства музыки, а Ромен 
Роллан, ознакомившись с при
сланными ему нотами, отметил, 
что это сочинение светлое, 
полное жизни и движения — 
одно из лучших в новой рус
ской музыке, написанной для 
сцены.

Однако либретто оперы 
оказалось небезупречным, и, 
прожив на сцене четыре сезо
на, опера затем не возобнов
лялась. Правда, лучшие музы
кальные номера, объединен

ные автором в сюиту, прочно 
утвердились на концертной 
эстраде.

Все годы, прошедшие с тех 
пор, по признанию маститого 
ныне композитора, Кола был 
с ним. И вот на той же сцене 
Малого оперного театра и в вы
сокопрофессиональном, строго 
подбирающем свой репертуар 
театре «Эстония» зазвучал го
лос мастера из Кламси в опе
ре «Кола Брюньон»: Новая ре
дакция оперы существенно об
личается от предыдущей. Стал 
старшее-композитор, «возму- 
жала» и сама опера — она 
теперь более зрелая, более глу
бокая и совершенная. В новой 
опере сохранено все лучшее 
из первой версии, в частности, 
самобытное претворение в 
музыке старинного француз
ского песенного фольклора. 
Новые же фрагменты на ред
кость согласуются по стилю с 
созданными ранее.

ПРОЕКТЫ 
зодчих

Грузинская школа архитек
туры, отмеченная ярким на
циональным колоритом, заслу
женно известна во всем мире. 
Грузинские зодчие удостоены 
многих премий на различных 
всесоюзных и международных 
смотрах. Их работы всегда 

привлекают гармоническим 
сочетанием национального ко
лорита и самых современных 
принципов архитектуры.

Недавно открывшаяся в 
Тбилиси выставка новых прр- 
ектов градостроительства сно
ва подтверждает, что поиски 
грузинских зодчих очень ин
тересны и плодотворны. Вы
ставка — это путешествие по 
завтрашней Грузии — боль
шинство проектов принято к 
реальному воплощению в 
Жизнь.

В экспозиции привлекают 
проекты застройки жилых мас
сивов и кварталов в различ
ных районах Грузии, проекты 
общественных зданий и гости
ниц, театров и больниц. Нема
лое внимание грузинские зод
чие уделяют застройке при
брежной курортной Черномор
ской полосы.

(АПН).

Завтра в Свердловске начинаются 
гастроли Московского Государст
венного Академического театра 
имени Вл. Маяковского

НОВЫЕ
СПЕКТАКЛИ,
СТАРЫЕ ЗНАКОМЫЕ

Мы попросили рассказать о предстоящих гастролях главного админист
ратора театра имени Маяковского Д. В. Пташкину и директора-распорядителя 

Л. А. Рохлина.
Вот что они рассказали:
— Театру предстоит чет

вертая встреча со свердлов
чанами. Свердловский зри
тель требователен, но и доб
рожелателен, отличается вы
сокой театральной культу
рой, поэтому играть перед 
таким зрителем и приятно, 
и ответственно.

На нынешних свердлов
ских гастролях маяковцы 
покажут лучшие свои спек
такли последнего времени. 
В их числе такие значитель
ные произведения советской 
драматургии, как «Разгром» 
А. Фадеева и «Мария» 
А. Салынского.

Появление в репертуаре 
театра «Разгрома» не слу
чайно. Фадеев — писатель, 
К творчеству которого мы 
относимся с особенной лю
бовью. На сцене нашего те
атра была поставлена «Мо
лодая гвардия» — большая

Мы желаем маяковцам 
нас новыми работами.

ГОВОРЯТ

НАШИ

ГОСТИ

«РАДЫ 
ВСТРЕЧЕ,

НИСТЕР ЛЭЙРД

АРТИСТКА Г. ЯЦКИНА
— Дорогие свердловча

не!
Ваш город по праву счи

тается театральным городом, 
тем более хотелось бы

ЗАСЛУЖЕННЫЙ 
АРТИСТ РСФСР 
А. ЛАЗАРЕВ:

— Третий раз приезжаю в 
Свердловск. Свердловчане 

нас всегда принимают пре
красно, надеемся, что и 
этот приезд нашего театра 
доставит радость зрите
лям.

Репертуар у нас в этот 
раз почти весь новый — 
это и волнительно, и ответ
ственно.

Ждем вас на наших спек
таклях! 

творческая удача коллекти
ва, спектакль, ставший для 
нас этапным.

Трудно выделить из всего 
разнообразного репертуара 
театра какой-либо один спек
такль, предпочесть его дру
гим. Все они заслуживают 
внимания, каждый имеет 
свое решение, свое лицо, 
свои впечатляющие, глубо
кие актерские работы.

Безусловный интерес 
представляют недавние по
становки: «Таланты и по
клонники» А. Островского, 
«Дети Ванюшина» по пьесе 
С. Найденова, «Конец книги 
шестой» польского драматур
га Ежи Брошкевича.

Наряду с новыми работа
ми в гастрольный репертуар 
вошли уже полюбившиеся 
свердловчанам «Голубая рап
содия», «Время любить», 
«Аристократы», «Медея».

Труппу нашего театра 
успешных гастролей н думаем, что театр еще не раз порадует

Интервью вела Е. ШАКШИНА.
НАРОДНАЯ
АРТИСТКА РСФСР
Е. КОЗЫРЕВА:
' — Здравствуйте, дорогие 

свердловчане, здравствуйте, 
любители театра, здравствуйте, 
наши зрители!

Уже не в первый раз наш 
театр приезжает к вам. Хо
чется думать, что новая встре
ча будет радостной и интерес
ной и для вас, и для нас.

ОЧЕНЬ 
ВОЛНУЕМСЯ»
АРТИСТ А. РОМАШИН:

— Очень рад, что снова у вас в гостях, дорогие свердлов
чане.

Часто бываешь в том доме, где тебе по душе.
Буду счастлив новой встрече с вами.

понравиться вам, подарить 
как можно больше приятных 
минут общения со зритель
ным залом.

Два года назад я дебюти
ровала на сцене театра Мая
ковского в роли Антигоны в 
спектакле «Антигона и дру
гие» П. Карваша.

Сейчас я играю Ингу в 
«Соловьиных ночах». После 
Альки в кинофильме «Жен
щины» снялась еще в не
скольких картинах. Послед
няя роль в кино — Ирина 
в фильме «Эхо далеких сне
гов». 

АРТИСТКА Е. ГРАДОВА:

пополнила большая группа 
молодежи, выпускников те
атральных вузов столицы. 
Они успешно дебютировали 
на нашей сцене. Это — 
И. Печерникова, Е. Градова, 
Г. Яцкина, В. Шендрикова, 
Е. Карельских и многие 
другие. Кроме того, сейчас 
в нашем театре играют за
служенный артист РСФСР 
Е. Леонов и заслуженный 
артист Армянской ССР 
А. Джигарханян. Е. Леонова 
вы увидите в главной роли 
спектакля «Дети Ванюши
на», А. Джигарханяна — в 
роли Левинсона в «Разгро
ме».

В план гастролей входят 
не только спектакли на те
атральных сценах города, но 
и встречи с трудящимися, 
выступления на предприя
тиях, поездки по области.

Надеемся, что понравимся 
уральцам и на этот раз.

— С большой радостью и 
очень волнуясь, начинаю 
свои первые, такие далекие 
от Москвы гастроли. Окон
чив в прошлом году школу- 
студию МХАТ, я дебютиро
вала на сцене театра им. 
Вл. Маяковского в роли Не- 
гиной в спектакле «Таланты 
и поклонники». В этом се
зоне я сыграла роль Кри
стины в спектакле «Конец 
книги шестой».

Мы знаем, что свердлов
ский зритель очень требо
вателен и взыскателен.

Мы все знаем, что Сверд
ловск — город большой 
культуры.

И потому нас очень вол
нует предстоящая встреча.

ПРАЗДНИК
НАСТАВНИКОВ
ЮНОШЕСТВА

БУХАРЕСТ. Свыше 200.000 
работников просвещения от
праздновали в Румынии еже
годно отмечаемый День учи
теля. Одни провели его в за
городных поездках, другие от
мечали праздник со своими пи
томцами в пионерских лагерях.

Румынские газеты подчерки
вают, что в просвещении за 
годы народной власти достиг^ 
нут огромный прогресс. Пс/п- 
ностью ликвидирована негра
мотность. Все дети школьного 
возраста учатся в школах^ Чис
ло учащихся по сравнению с 
1938 годом увеличилось, вдвое, 
а в лицеях (средних школах)— 
в 14 раз.

Велики успехи • развитии

В СТРАНАХ 
СОЦИАЛИЗМА
■I УБОРОЧНАЯ 
СТРАДА 
НА ПОЛЯХ 
ВЕНГРИИ .
■■ НОВЫЙ 
ГОРОД 
У ЖЕЛЕЗНЫХ 
ВОРОТ

В СТРАНАХ 
КАПИТАЛА
■В ПАК ЧЖОН 
ХИ ТЕРЯЕТ 
СПОКОЙСТВИЕ...

НАВОДИТ ПОРЯДОК
Облачившись в респектабельные визитки и парадные ге

неральские мундиры, государственные мужи Испании 
поспешили на стрличный аэродром «Борахоас» для встречи 
знатного заокеанского гостя. В Мадрид с пятидневным визи
том прибыл министр обороны США Мелвин Лэйрд.

В расписании дипломатических вояжей деятелей Испании 
и Вашингтона подобная поездка не значилась. Тем более, 
что она состоялась всего через какие-то две недели после 
посещения Мадрида государственным секретарем Роджер
сом. Зачем же прибыл в Испанию шеф Пентагона?

Вашингтонские руководители прилагают все усилия, что
бы заПолучить испанские военные базы для своих подвод
ных лодок и стратегических бомбардировщиков, а мадрид
ские хозяева торгуются и набивают цену. Взаимоотношения 
между обеими столицами значительно осложнились в пос
леднее время.

Под давлением общественного мнения Ливии США при
шлось эвакуировать свою крупнейшую военно-морскую базу 
в Средиземноморье Уилус. Эта база была нацелена на араб
ские страны и государства Средиземноморского бассейна. 
Теперь три авиационные и одна морская база на территории 
Испании должны, по мнению Вашингтона, в какой-то мере 
восполнить эту потерю. Пентагон арендует базы на основании 
договора, заключенного с Франко в 1953 году. В 1969 году 
срок соглашения истек. И если он не будет продлен до 26 сен
тября 1970 года, американцам придется начать свертывать 
свои укрепленные пункты на Пиренейском полуострове. Пе
реговоры министра иностранных дел мадридского кабинета 
Григорио Лопес Браво в Вашингтоне весною этого года, как 
и встреча Роджерса с самим Франко в мае в Мадриде, не 
увенчались успехом.

Всем очевидна опасность для страны, когда на ее терри
тории (вблизи Мадрида и таких крупнейших городов, как 
Сарагоса, Севилья и Кадис) базируются самолеты и подвод
ные лодки США, оснащенные атомным оружием. В 1953 
году это самоубийственное соседство было подслащено обиль
ными американскими долларовыми подачками, которые по
могли «перевооружиться стране». Сейчас франкистское 
правительство требует не автоматического продления дого
вора 1953 года, а заключения, в обмен на свои базы, ново
го соглашения, по которому Соединенные Штаты должны 
гарантировать «полную безопасность Испании».

Деятели Пентагона не могут дать таких всеобъемлющих 
гарантий, так как конгресс, имея южновьетнамский опыт, 
не пойдет на новые рискованные обязательства. А мадрид
ским заправилам не терпится заполучить несколько лишних 
сотен миллионов Долларов для покрытия прорех в своем бюд
жете, даже если вместо договора они добьются чисто эфемер
ного обещания со стороны Вашингтона.

Так или иначе, но господин Лэйрд попытается вывернуть 
руки у своего «непокорного» союзника и добиться того, че
го не удалось его коллеге, возглавляющему дипломатическое 
ведомство.

Торги будут долгие, но заранее можно сказать, кто полу
чит барыш в этой сделке, — Мадрид не рискнет прогневить 
своего главного покровителя Вашингтон и согласится на то, 
что потребует от него шеф Пентагона.

Н. ГАБИНСКИИ.
* (АПН).

среднего специального и выс
шего образования. По числу 
студентов на 1.000 человек на
селения Румыния занимает од
но из первых мест в мире. Во 
все это внесли немалый вклад, 
румынские учителя,

ГОРОД
ПЕРЕЕХАЛ

БУХАРЕСТ. Недавно в Ру
мынии новоселье отпраздно
вал целый город. Это был 
придунайский город Оршо- 
ва. После завершения строи
тельства ГЭС на Дунае у Же
лезных ворот место, где рас
положена старая Оршова, 
станет дном водохранилища. 
Большинство жителей уже пе
реехало в новый город с та
ким же названием. Для них 
у отрогов гор построены мно
гоэтажные дома и коттеджи. 
Созданы новые предприятия.

НАЧАЛАСЬ
ЖАТВА
В ВЕНГРИИ

БУДАПЕШТ. В Венгрии нача
лась уборка урожая зерновых. 
На полях южных и централь
ных областей страны скошены 
первые гектары озимого яч
меня. В сельскохозяйственном 
кооперативе «Мир» области 
Фейер, который в числе пер
вых начал выборочную косо- 

• вицу, с каждого гектара бу
дет собрано более 30 центне
ров ячменя.

Труженики сельского хозяй
ства хорошо подготовились к

0 Фельетониспорченный
Пак Чжон Хи, «президент» 

Южной Кореи, находился в 
отличном расположении духа. 
Он только что подписал декрет 
об увольнении в отставку ми
нистра национального объеди
нения Син Тэ Вана. Этот ми
нистр частенько портил ему 
настроение. Син почему-то ре
шил, что ему всерьез поруче
но заниматься проблемой объ
единения Кореи. Он стал ду
мать об этом и даже вслух 
высказывать свои мысли. Од
нажды он сказал, что следова
ло бы изменить закон 1961 го
да о борьбе против коммуниз
ма, чтобы допустить более ши
рокое обсуждение обществен
ностью событий на Севере. В 
другой раз он с вызывающей 
смелостью заявил, что, «не 
признавая существования се- 
верокорейцев как политиче- 
ской силы, мы никогда ниче
го не достигнем». Син провел 
даже опрос общественного 
мнения относительно контак
тов между Югом и Севером 
и — что более всего возмути
ло Пака — без его разреше
ния обнародовал результаты 
опроса на пресс-конференции. 
Таких вольностей Пак не про
щал. И Сину пришлось уйти. 
Но теперь все это позади.

Однако к охватившему Пака 
чувству удовлетворения при
мешивались то ли сожаление, 
то ли досада. Ведь Син не
глупый человек, не чета дру
гим министрам. Он был пре
зидентом Сеульского нацио
нального университета, орга
низатором Корейской эко
номической ассоциации. По 
его, Пака, поручению Син со
ставил в 1961 году первый 
план экономического развития 
страны, и не его вина, что 
этот план не был осуществлен. 
В общем, Син может еще при
годиться. Не следует захло
пывать за ним дверь...

И Пак пригласил Сина на 
прощальное «пуль-коги». Это 
его любимое блюдо. Он очень 
любит сам поджаривать тон
кие ломтики мяса на углях в 
поставленной перед ним «пер
сональной» жаровне.

...Посреди зала были на
крыты два стола. За низеньким 
столом сидели по-восточному 
на полу Пак и Син. Рядом за 
высоким столом восседал в 
кресле мистер Сэм, американ
ский советник Пака по борьбе 
против коммунизма. Галантный 
американец попросил извине
ния за Свою врожденную не
способность научиться «сидеть 
на ногах». «Это мешает мне 
класть ноги на стол», — по
яснил он и принялся за «пуль- 
коги». Беседу начал Пак.

— Останемся друзьями, 
Син, — сказал он, положив на 
сетку жаровни ломтик свеже
го мяса. — Я неохотно отпу
скаю тебя. Ничего не могу по
делать с моими «соколами». 
Твой опрос общественного 
мнения довел их до белого 
каления. Ну, зачем тебе по
надобилось его публиковать?

— А что там страшного? — 
улыбнулся Син. — Я полагаю, 
что его результаты — самые 
скромные. Вы помните, за 
прямые переговоры между 
Сеулом и Пхеньяном в качест

страде. Госхозы и произведет* 
венные кооперативы обеспе
чены уборочной техникой в 
соответствий с их потребно
стями.

ИЗ ЕДИНОГО
ЦЕНТРА

СОФИЯ. В болгарской сто
лице началось строительство 
здания центрального диспет
черского управления энергети
ческой системой страны. От
сюда будет осуществляться 
руководство производством и 
распределением электроэнер
гии для нужд народного хо
зяйства. Использование элек
тронно-вычислительной техни
ки, современной аппаратуры 
управления на расстоянии обе
спечит рациональную работу 
энергетических мощностей.

(ТАСС).

ужин
ве наилучшего пути к воссое
динению Кореи высказались 
только девять с половиной 
процентов опрошенных.

— Э^о уже плохо, — вста
вил, наливая всем виски, ми
стер Сэм.

— Да, это плохо, — повто
рил Пак, — но другие отве
ты еще хуже. Я помню цифры. 
Более 14 процентов стоят за 
поездки родственников, почти 
25 процентов — за обмен 
почтовыми отправлениями.

— Интересуются, негодяи, 
какова жизнь на Севере, —• 
вставил мистер Сэм.

ч— Интересуются, — повто
рил, чокаясь, Пак. — Не верят 
нашей информации. Почти 
30 процентов высказались еще 
и за обмен журналистами. А 
уж обмена спортсменами с 
Пхеньяном требуют более 
35 процентов опрошенных 
вами,

— Захотели поиграть с се
верянами, мерзавцы, — вста
вил, проглотив ломоть мяса, 
мистер Сэм. — Эта игра не 
доведет нас до добра...

— Не доведет, — повторил 
Пак, затыкая пробкой отвер
стие-поддувало слишком ’уж 
раскалившейся жаровни.

— Надо проявлять гиб
кость', — снова улыбнулся 
Син. — Не надо ждать, когда 
за такие переговоры выска
жутся не девять, а девяносто 
процентов южан. А за обмен 
спортсменами — не тридцать 
пять, а девяносто пять. Нет, 
пора уже сейчас начинать под
готовку почвы...

— Уже сейчас?! — задох
нулся Пак, обжегшись ломтем 
мяса, который он забыл пред
варительно обмакнуть в сырое 
яйцо, — Разве ты не знаешь, 
что объявленный мною срок 
воссоединения — конец семи
десятых годов?

— Срок согласован, — вста
вил мистер Сэм.

— Тогда число сторонников 
прямых переговоров перева
лит за сто процентов населе
ния, — язвительно усмехнулся 
Син.

Пак швырнул палочки на 
стол и вскричал:

—- А ты знаешь, что такое 
сегодня эти девять и пять де
сятых процента открытых сто
ронников прямых перегово
ров с Пхеньяном?! Это же де
вяносто пять процентов скры
тых! Ведь эти открытые — на
глецы, отлично понимающие, 
что им грозит за выступление 
против моей политики. Закон 
о борьбе с коммунизмом я 
не" отменял! А 35 процентов 
открытых сторонников обмену 
спортсменами — это разве 
игрушки!? Это бунт, револю
ция!

— Бунт! — подтвердил ми
стер Сэм.

— Нет, ты мне дай списки 
твоих опрошенных, — рас
шумелся Пак. — Я им покажу 
и переговоры, и обмены!

И Пак приказал пригласить 
на ужин начальника тайной 
полиции.

На жаровнях дымилось пере
жаренное мясо. Ужин был ис
порчен.

Н. ШИММЕЛЬ.

Пусть полыхает «Зарница»!
Рослый, широкоплечий подросток стремитель

ным прыжком перемахнул двухметровый ров и 
с криком «ура-а-а» бросился навстречу «против
нику», окопавшемуся у лесной опушки. Это ко
мандир отряда из пятьдесят восьмой камышлов- 
ской школы повел своих «боевых» товарищей- 
юнармейцев в атаку.

В этом «бою» не было побежденных. Победи
телями оказались все триста участников обла
стной военно-спортивной игры пионеров и школь
ников — «Зарница». Они продемонстрировали 
членам главного штаба настоящие солдатские 
качества: смелость, мужество, смекалку и спо
собность ориентироваться как в условиях наступ
ления, так и при защите оборонительных укрепле
ний.

Военная игра была кульминационным момен
том «Зарницы». Ей предшествовали соревнова
ния по стрельбе, пионерскому четырехборью и 
смотр санитарных постов.

Лучшими на огневом рубеже оказались ка- 
мышловцы. 178 очков —* таков их коллективный 
результат. Вторыми стали школьники отряда 
номер 11 (Алапаевский район), а третьими — 

юнармейцы Талицы (школа № 55). Право назы
ваться лучшими снайперами «Зарницы-70» 
завоевали: В. Никитюк (Алапаевский район), 
В. Котляр (нижнетагильская средняя школа 
№ 4) и С. Якимов (Камышлов).

Когда на огневом рубеже гремели выстрелы, 
связисты состязались в быстроте прокладки те
лефонной линии, саперы демонстрировали уме
ние быстро, точно устанавливать и обезврежи
вать «мины», санитары в трудных условиях 
«боя» спешили оказать первую помощь «ранено
му» и вынести его в безопасное место.

Все участники «Зарницы» безупречно выпол
няли задание, но все-таки лучше всех выгляде
ли юнармейцы камышловской школы № 58 (ру
ководители М. Г. Латышева и А. Пестряков) и 
ирбитской средней школы № 17 (руководители 
А. И. Бедных и В. М. Гладков). Неплохое впе
чатление оставили ребята из Алапаевского рай
она и свердловской средней школы № 131.

Своеобразным допуском к военной игре, про
веркой физической подготовки было пионерское 
четырехборье. Ребята состязались в беге, мета
нии гранат и прыжках. Юнармейцы и здесь 

оказались на высоте, показали прекрасные ре
зультаты.

Толя Масленников прыгнул в длину на 5 
метров 60 сантиметров, в высоту — на 145 сан
тиметров и пробежал шестидесятиметровку за 
7 мин. 4 секунды. Алеша Лоскутов метнул гра
нату на 50 метров, а Галя Молодых — на 31 
метр. В протоколах соревнований зафиксирова
но много результатов, равных разрядным нор
мативам.

В минувшем году около 200 тысяч пионеров 
и школьников области приняли участие в игре 
«Зарница». Наиболее успешно провели «Зарни
цу» городские комитеты ВЛКСМ Камышлова, 
Ирбита, Алапаевска, Красноуральска, Свердлов
ска, Нижнего Тагила и Талицы. К сожалению, ко
митеты Серова, Сысерти, Североуральска, Нижних 
Серег слабо используют «Зарницу» как одну из 
самых эффективных форм работы по военно- 
патриотическому воспитанию детей и подрост
ков.

В. ВОРОБЬЕВ, 
инструктор областного комитета ВЛКСМ.

Снимки А. Лысякова.



I июля 1970 г.«НА СМЕНУ!»

«Бегай 
на здоровье!»

_ лЭтот девиз с каждым годом становится все популярнее. 
И молодежь, и старики с увлечением занимаются бегом. 
Большинство из них пока не думают о покорении спор-

П Р ЕСС- 
СЛУЖБА 
«НА СМЕНУ!»

Девиз молодежи 
поселка Заречный 
• Мужской при

вилегии пришел 
конец

■ ФУТБОЛ

ЧЕТВЕРТАЯ КРЯДУ
Позавчера в первой группе 

класса «А» состоялись два матча. 
Четвертую победу кряду одер
жал алма-атинский ■ «Кайрат». В 
Москве он выиграл у столичного 
«Локомотива» со счетом f-.O и те-

тивных вершин — бегают для здоровья и получают от 
этого огромное удовольствие.

Любят бег и в поселке Заречном Белоярской атомной 
станции. Началось это лет пять назад. Сначала бегунов 
было немного, и занимались спортом они исключительно с 
оздоровительной целью. Но вместе со здоровьем к ним 
постепенно пришло и спортивное мастерство.

Теперь на Белоярской атомной существует целый клуб 
бегунов «Бегай на здоровье!». Руководит им врач 
И. Стрельников.

В клубе стало традицией регулярно проводить много
километровые пробеги-эстафеты. Первая такая эстафета 
была посвящена 50-летию Великого Октября и проходила 
по маршруту Заречный—Талица. В следующий раз бегу
ны пронесли эстафету от Заречного до Кунгура. В апреле 
прошлого года заречннцы участвовали в трехдневном 
сверхмарафонском пробеге Ленинград—Выборг.

Недавний пробег-эстафета по маршруту Заречный— 
Качканар, посвященный ленинскому юбилею, стал итогом 
упорных тренировок и соревнований, показал, чего достиг
ли зареченские бегуны.

Спортсменам предстояло преодолеть затяжные подъе
мы Уральских гор, пройти нелегкую трассу. Да и погода 
подвела: было холодно, дул встречный ветер, но все де
сять участников пробега вышли на старт. Это были В. Ло
банов, В. Барканов, А. Гладышев, В. Пайвин, С. Лягаев. 
В. Трифонов, В. Васильев, В. Матвеев, В. Жужгин и В. 
Ибрагимов. Они понесли эстафету в Качканар, самый мо
лодой город Урала, город юности. Участники пробега были 
обеспечены всем необходимым: к их услугам был врач, 

место. От лидера чемпионата повара кафе «Улыбка» позаботились о специальном пи- 
«Днепра» кайрагцев отделяет

перь переместился на шестое

всего два очка/' ..... '
В Хабаровске местные армей

цы сыграли вничью с «Карпата
ми» — 0:0.

тании.
...Трудно было бежать днем, навстречу ветру, но еще 

труднее в темноте, порой не помогал даже свет фар.
Но вот все препятствия позади, последний этап эстафеты

бежали всей
Качканар за

командой Эстафетная палочка доставлена в 
21 час 23 минуты. В. ВЛАДИМИРОВ.

КВАРТЕТ ДОМОХОЗЯЕК БОЛЕЛЬЩИК СТОЛЕТИЯ

До сих пор те л ос порт в Швеции был муж
ской привилегией. Но. видимо, • пример знаме
нитых, братьев Петерссон,- завоевавших на 
шоссе не одну ,высшую награду, привлек к 
велосипеду не только сотни юношей и деву
шек. В велоспорт пришли и солидные люди. 
Например. Шведькие домохозяйки Элизабет 
Хёглуид. Кирстин; Ирвинг, Моника Бентссон и 
Меери Боделид. пользовавшиеся до сих пор 
двухколесной маптиной только при поездках на 
рынок юли прогулках в Лес, решили серьезно 
заняться велоспортом. Сейчас они уже прец- 
стйвляют грозную четверку — первую в исто
рии Швеции. Специалисты пророчат этому 
квартету бошьшое Метущее.

У английского футбольного клуба «Манче
стер юнайтед» вряд ли найдется такой фана
тичный болельщик, как Алан Сэллоу.

Как и многие фанатики родной команды, 
он на все матчи надевает брюки, жилетку и 
пиджак, выкрашенные в цвета клуба, при
хватывая к тому же полотнище «Манчестер 
юнайтед». А- недавно он выкрасил в цвета 
клуба и волосы. Теперь блондинистую, золо
товолосую голову Алана красиво пересекают 
зеленые полосы. Чего не сделаешь ради своего 
идола.

(АПН),

■ Уголок земли

МАНДАЛАЙСКИЙ
ХОЛМ

«Если хочешь жить долго, — поселись в тени 
Мандалайского холма», — поется в одной бирман
ской песне.

В 1857 году король Миндон (1853—1878) решил 
перенести к подножию этого холма свою столи
цу, расположенную тогда в близлежащем местеч- 
че Амарапура. Вскоре здесь вырастает целый 
комплекс сооружений. В 1860 году Миндон пере
езжает в новую резиденцию. Этот год и счита- 

. ется годом основания города Мандалая.
Сейчас Мандалай, став вторым по значению го

родом Бирмы, сохранил за собой первенство как 
носитель культурных традиций бирманцев. В го
роде сохранились богатейшая коллекция памят
ников буддизма и другие достопримечательности.

НА СНИМКАХ: Мандалайский холм. Он возвы
шается на 286 метров. Мифические «гиндеи» у 
главного каскада Мандалайского холма.

Сннмки Н. Новикова.
Фотохроника ТАСС.

ПАРТИТУРА
РОССИНИ

Интересное сообщение 
появилось в 'итальянской 

:лечати. Коллекционер ста
ринных музыкальных инст
рументов и рукописей 
Натале Таллинн обнаружил 
недавно автограф Джоак- 
кино Россини, считавший
ся утерянным еще при 
жизни композитора, — 
партитуру музыки к тра

гедии Софокла «Эдип в 
Колоне». Музыка эта была 
написана в 1815—1816 го
дах по заказу писателя 
Дж. Баттиста Джулини.

ПРИМАНКА
ДЛЯ ТУРИСТОВ

В городке Удеватор, не
подалеку от Утрехта, со
хранилось единственное . в 
своем роде учреждение, 

которое ‘ выдает каждому 
желающему после взвеши
вания удостоверение о 
том, что его вес и тело
сложение соответствуют 
обычной для этой мест
ности норме. Сейчас это 
лишь курьез и приманка 
для туристов, а лет 400 на
зад . жители округа, на ко
торых пало подозрение в 
ворожбе, пройдя через 
взвешивание, попадали на 
костер, поскольку счита
лось, что колдуны и ведь
мы, не имеющие души, 
должны весить соответст

венно меньше.

В ЛАБОРАТОРИЯХ
МИРА

Польский изобретатель 
Алоиз Тиде разработал для 
любителей плавания ориги
нальное спасательное при
способление — шлем из 
легкого пластика. Он весит 
всего 200 граммов, но спо
собен удержать на поверх
ности даже очень тяжелого 
человека. Шлем не дает 
пловцу утонуть, а специаль
ные забрала, закрывающие 
лицо, защищают от ударов 
волны.

ПУЛЕМЕТ
НА ДЕСЕРТ

На этот раз банкет был 
устроен в роскошном 
зале ресторана вашинг
тонской гостиницы. Как 
и в прошлые годы, было 
произнесено много речей, 
бщЛо много съедено и 
Немало выпито. Но вот 
к самому концу — на 
десерт — для гостей по
дали фигурное мороже
ное: глазированный шо

коладным кремом... круп
нокалиберный пулемет.

ОБЕЗЬЯНЫ
И ПОЛИЦЕЙСКИЕ

Стаи обезьян-бабуинов в 
Западном Сомали приохо
тились к воровству кре
стьянских коз. Некоторые 
из обезьян осмелели на

столько, что стали напа
дать на людей. Кахим Му
хамед, житель Ласдуры — 
населенного пункта, рас
положенного в 320 кило
метрах от столицы Сома
ли, был серьезно ранен в 
схватке с бабуинами. Вла
сти вынуждены были по
слать полицию, чтобы из
гнать обезьян с фермы 
около Берберы. Обезьяны 
оказали сопротивление по
лицейским, но затем от
ступили в лес, прихватив 

с собой раненых собратьев.

Щши I
(под редакцией междуна
родного арбитра и заслу
женного тренера РСФСР 
А. И. Козлова)

Оригинальная
позиция

Белые начинают и выиг
рывают.

Приведенная на диаграм
ме позиция — этюд ныне 
покойного советского ком
позитора 3. Бирнова (Вол
гоград).

У черных четыре(1) пешки 
достигли предпоследней го
ризонтали. ио достаточно

одной из пешек превратить
ся в ферзя, и тогда преиму
щество их будет достаточ
ным, чтобы бороться про

тив белых фигур. Но ход 
белых, и они остроумными 
маневрами добиваются вы

игрыша. Рекомендуем найти 
его. Фамилии читателей, 
приславших правильные от
веты, будут опубликованы 
в газете.

Решение окончания пар
тии из шутки «Помогите 
Хлестакову», опубликован
ной в газете 25 марта 
1970 г.

Белому королю надо 
пройти к полю «Ь8». Он 
может это сделать, двига
ясь только по черным по
лям. Но, чтобы выиграть 
темп, надо обязательно по
бывать на (одном!) белом 
поле «а8». Из белых полей 
безопасно лишь поле «а8», 
т. к. черный слон не может 
объявить шах. После этого 
белый король продолжает 
путь к полю «h8» вновь по

черным полям вниз, а затем 
кверху. Вот как белые мо
гут выиграть. 1. КрЬ2 Kg6 
2. КрсЗ Kh8 3. Kpd4 Kf7 4. 
Крс5 Kh8, 5. Kpb6 Kg6 6. 
Кра7 Kh8 7. Кра8! Kf7 8. 
Kpb8 Kh8 9. Крс7 Kf7 10. 
Kpb6 Kh8 11. Крс5 Kf7 12. 
Kpd4 Kh8 13. Kpe5 Kf7+ 
14. Kpf6 Kh8 15. Kpg7 Kf7 
18. Ь8Ф K:h8 17. Kp:h8 Kg3 
18. Ф^З Cfl (куда угодно) 
19. Ф:8'2Х.

Правильное решение при
слали: В. Ротблют, М. Со
болев, А. Дурандин, П. Бу- 
зяркин, В. Исаков (все из 
Свердловска), В. Шавырин 
(Сухой Лог), В. Шумилов 
(Среднеуральск), В. Цекач 
(Каменск-Уральский), П. 
Вахтер, А. Хроменко, 
И. Шаяхметов (все из Ниж
него Тагила).

Решение задачи «мат в 
4 хода», опубликованной 
в газете 2 апреля 1970 г.

1. Л:а2! (с угрозой 2. 
Л:й2Х) 1... КЬ2! 2. Л:аЗ! 
(снова с угрозой 3. ЛИЗХ)

2... КЬЗ! (если 2... Kd3?, то 
3. Л:бЗ и 4. ЛИЗХ). 3. Л:аб! 
(с угрозой 4. ЛЬ6Х) СЬ6 4. 
Ла8Х.

Задача понравилась чи
тателям, но для решения 
она не оказалась трудной. 
Было прислано более 70 
правильных ответов.

Указываем фамилии чи
тателей, приславших свои 
ответы первыми: А. Фир
сов, А. Калашников, А. Крас
нов, С. Беракин, Б. Рука
вишников, Е. Кривошеин, 
Л. Киндлер, Б. Алехин, 
А. Романчук, В. Плотни
ков, А. Дурандин, В. Уфим
цев, В. Малинин (все из 
Свердловска), А. Безруков 

(В. Пышма), В. Плетнев, 
М. Биссамалиев, Б. Бори
сов, Е. Голубятников, И. Ша
яхметов, А. Хроленко, 
И. Беляев (все из Нижнего 
Тагила), Вова Олюнин и 
Сережа Вдовин (поселок 
Баранчинский), В. Шавы
рин (Сухой Лог), В. Цекач, 
М. Прокопьев, Е. Молаев, 
С. Анашкин, (все из Ка- 
менска-Уральского), Г. Усов 
(Ирбит), Ю. Бережный 
(Тавда), В. Шумилов (Сред
неуральск), Д. Дергунов 
(Сугрэс), М. и А. Римновы 
(Верхняя Салда), В. Коло
сов (Красноуфимск) и дру
гие.

НС 10394.

ЗАКАТ. Снимок А. Калаганова.

I СЕРДЦЕ
I ТЕРПСИХОРЫ

— И раз, и два, и три... Оля, последи за руками} 
И раз... носочек, носочек тяните, девочки, прямее 
корпус. И два...

Звучит музыка, закружились в танце пары. Идет 
очередная репетиция танцевального коллектива рев- 
динского Дворца культуры СУМЗа. Руководит им 
Ирина Максимовна Попова.

В короткие минуты перерывов она оживленно бесе
дует с ребятами, дает советы. Иногда подолгу прихо
дится повторять одно и то же упражнение.

— Понимаю, устали, надоело, но надо, — твердо 
говорит Ирина Максимовна. Потом вдруг улыбнет
ся и сама сделает такое па, что все развеселятся.

И снова тренаж. Ведь без него ничего не добьешь
ся. Зато потом подивишься своему умению и ловко
сти, когда каждое движение будет отработано до 
максимальной чистоты и четкости.

Выступления воспитанников Поповой зрители все
гда принимают тепло, награждают бурными аплоди
сментами.

Нет на сцене самой Ирины Максимовны, она стоит 
за кулисами, подбадривает ребят, поправляет на них 
костюмы, волнуется, мысленно проделывает вместе с 
ними все движения танца. Аплодисменты зрителей— 
награда и ей.

Ее воспитанники уже взрослые люди, все работа
ют, и у них мало свободного времени. Собирать их на 
занятия поначалу было очень трудно.

Ио сейчас уже другое дело. На репетиции идут с 
радостью. Ирина Максимовна всегда добра, всегда 
в хорошем настроении. Светловолосая, стройная, по
рывистая, она выглядит удивительно юной.

По всей стране разъехались ее воспитанники. 
Унесли с собой любовь к танцу, мастерство и частич
ку доброго сердца балерины. Вот, например, Оля 
Пиньжакова сейчас учится в ‘Челябинском институте 
культуры на хореографическом отделении, а Ира 
Крапивина занимается с танцорами в Верхней Салде.

Ирина Максимовна смогла привить большую лю
бовь к искусству своим воспитанникам, если решила 
они посвятить свою жизнь танцу.

Л. ФОТИНА.

ДОБРОГО ПУТИ, «СОВРЕМЕННИК»!
Как и во многих школах, существует в 91 школе 

Свердловска клуб — «Современник». Он не совсем обыч
ный. Его организаторы — курсанты Свердловского вы
сшего военно-политического танко-артиллерийского учи
лища Владимир Тымчик и Валерий Кулешов — придали 
его работе военно-патриотическое направление.

Сначала открылись военно-технические кружки, спор
тивные секции, клуб юных друзей артиллеристов. Ребя
та приняли участие в военно-спортивной игре «Зарница». 
В основном, это были ученики младших классов. А когда 
в состав клуба вошли старшеклассники, появилась и но
вая система работы: встречи с участниками интересных 
•событий, беседы на различные темы («Мы — интернацио
налисты!», «Что значит быть революционером в наши 
дни?», «Америка — какая она есть» и др.).

В гостях у школьников побывали член комиссии Нюрн
бергского процесса, над главными немецкими преступника
ми генерал-майор в отставке Павел Михайлович Мольков, 
преподаватель истории КПСС училища подполковник 
А. Г. Гуревич и другие.

Работа клуба приносит пользу не только ребятам, но 
и самим курсантам. Здесь они получают необходимые на
выки для будущей работы. Связь их со школами, инсти
тутами и различными предприятиями Свердловска — хо
рошая традиция училища.

в. краснополянский.

Редактор Е. Панфилов.

Наше 
справочное 
бюро

МОСКОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР им. ВЛ. МАЯКОВСКОГО 
ОТКРЫТИЕ 
ГАСТРОЛЕЙ 

в помещении театра оперы 
и балета

на голубомэкране
СРЕДА

1 и юля
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

12.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК
ВЫ. 12.05 — Новости. 12.15 — 
Для школьников. «Звени, на
ша песня». 12.40 — 3. Черны
шева. «Гимн, которого не бы
ло». Музыкальный телеспек
такль. (Цв. тел.). 14.00 — «Сек
рет рецепта». Передача из Тал
лина. 14.30 — Новости. 18.00 — 
Показывает Свердловск. «Эхо».

2-VII РАЗГРОМ
3-VII ДВА ТОВАРИЩА 

в помещении театра 
музномедии

2 и 3-VH КОНЕЦ КНИГИ
ШЕСТОЙ 

4-VII утром и вечером МЕДЕЯ 
НОВОСИБИРСКИЙ

ТЕАТР ОПЕРЕТТЫ 
в помещении драмтеатра

Сегодня МИСТЕР ИКС ' 
2-VII КОРОЛЬ ВАЛЬСА

ГОСЦИРК
Сегодня и ежедневно 

в 19 ч. 30 м. нар. артистка 
РСФСР, 

укротительница тигров 
Маргарита НАЗАРОВА 

БОЛЬШАЯ РАЗНООБРАЗНАЯ 
ПРОГРАММА

В 2-х ОТДЕЛЕНИЯХ 
На манеже засл. арг. РСФСР 

Борис ВЯТКИН.

СОВКИНО — День и вся 
жизнь.

УРАЛ — Цветные мультфиль
мы для взрослых: О, мода, мо
да!.. Приключения Патафила и 
Филапата. Невероятный Иегу- 
диил Хламида. В зале докумен
тального фильма: Поделись 
своей песней. Ритмы ре
волюции. Праздник поль
ского народа. Джакомо Манцу. 
Мы мужчины. Ильф и Петров.

ТЕМП — ШИРОКОФОРМАТ
НЫЙ ФИЛЬМ Освобождение 
(две серии), сеансы: 10 ч. 30 м„ 
18 ч. 45 м. Мама вышла замуж, 
сеансы: 13 ч. 45 м., 15 ч. 25 м., 
17 ч. 10 м., 22 Чь

БУРЕВЕСТНИК - Да здрав
ствует любовь! (две серци).

ЭКРАН — Рокировка в длин
ную сторону.

ДК им. СВЕРДЛОВА -, 
Большой приз (две серии).

ИСКРА — Почтовый р< 
(две серин).

МИР — Да здравствует 
бовь! (две серии).

ЮЖНЫЙ — Проект и «А: 
(две серии).

СТАЛЬ — Рокировка в д 
ную сторону.

ПРОГРЕСС — Почтовый ! 
ман (две серии).

ЗАРЯ — Маленький лети 
роман. Минувшие дни.

АВИАТОР — Рокировка 
длинную сторону.

ЛУЧ — Приключения Питни- 
на в больнице.

ЗНАМЯ —Белый рояль. Оснар. 
Почтовый роман (две серии).

Им. МАЯКОВСКОГО — День 
вся жизнь.

КОМСОМОЛЕЦ —. Цветы з
поздалые.

СОВРЕМЕННИК 
«Аква» (две серии).

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Таня и два муш

кетера. Последние каникулы.

Информационная программа. 
18.30 — Производственно-тех
нический вестник. 19.00 — Но
вости. 19.30 — «Мы — маяков- 
цы». К гастролям Московского 
Академического театра имени 
Маяковского. 21.15 — ПЕРЕДА
ЧИ ИЗ МОСКВЫ. Выступление 
политического обозревателя 
Всесоюзного радио и Централь
ного телевидения В. Зорина, 
21.30 — Чемпионат СССР по 
футболу. ЦСКА — «Спартак».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.05 — Новости. 19.15 —

Для детей. «Лицо в полоску». 
Художественный телефильм.

19.30 — «Мы — рабочий класс». 
Репортаж с завода «Динамо». 
20.00 — Новости. 20.05 — По
казывает Свердловск. «Мой 
безумный брат». Музыкальный 
телеспектакль. 21.00 — Для 
вас. малыши. 21.10 — Новости. 
21.25 — По вашим письмам.

НАЛАДОЧНОМУ УПРАВЛЕНИЮ ТРЕСТА 
«ЭЛ ЕКТРОУ РАЛ МОНТАЖ»

ДЛЯ РАБОТЫ НА ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯХ 
И ПОДСТАНЦИЯХ УРАЛА

ТРЕБУЮТСЯ:
ОПЫТНЫЕ ТЕХНИКИ. ИНЖЕНЕРЫ И СТАРШИЕ ИН- 

ЖЕНЕРЫ ПО НАЛАДКЕ КИПиА, РЕЛЕЙНОЙ ЗАЩИТЫ И 
АВТОМАТИКЕ, ВЫСОКОВОЛЬТНЫМ ИСПЫТАНИЯМ И 
СПЕЦИЗМЕРЕНИЯМ, ВЫСОКОЧАСТОТНОЙ СВЯЗИ И ТЕ
ЛЕМЕХАНИКИ.

Обращаться по адресу: гор. Свердловск, ул. Перво
майская, 56, тел, 58-02-71.

СВЕРДЛОВСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 71

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
на 1970-71 учебный год 

по следующим специальностям: машинистов экскава- 
торов, слесарей-трактористов по добыче торфа, электро
монтеров по монтажу промышленного электрооборудо
вания, оплетчиков-обмотчиков кабелей и проводов, элек
тромонтажников по лифтам.

На экскаваторщика и слесаря-тракториста прини
маются юноши в возрасте 16—17 лет с образованием 
не ниже 8 классов.

Срок обучения 2 года.
Предоставляется общежитие.
На электромонтера принимаются юноши в возрасте 

15—16 лет с образованием 8 классов из числа молоде
жи гор.' Свердловска.

Срок обучения 2 года.
Общежитие не предоставляется.
На оплетчиков-обмотчиков принимаются девушки И 

юноши в возрасте 16—17 лет и старше.
Срок обучения Г год.
Общежитие не предоставляется.
На слесарей-монтажников принимаются юноши с об

разованием 8—10 классов в возрасте 16.5—17 лет.
Срок обучения 1 год.
Предоставляются бесплатно квартиры.
Все учащиеся обеспечиваются бесплатным питанием 

и обмундированием.
При училище работает вечерняя школа, где можно 

учиться в 9, 10. 11 клаогмйк,
При поступлении представляются документы: заявле

ние на имя директора, заявление от подителей, паспорт 
или свидетельство о рождении, документ об образова
нии. справка с места жительства, характеристика. 6 фо- 
токарточекГ разм. 3X4 см.

Приемная комиссия работает ежедневно с 9 до 17 ча
сов.

Документы направлять по адресу: гор. Свердловск, 
В-36, ГПТУ № 71. Автобус № 9 от ост. «Площадь комму
наров» до ост. «Участок № 3».

ПОГОДА
2—5 июля по области, ожидаются местами кратковременные 

дежди и грозы, в начале периода — без осадков. Температура 
воздуха ночью — 10—15, днем — 22—27 градусов тепла, в 
конце периода на севере области — 15—20 градусов.

ГОРОДСКИЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКИЕ УЧИЛИЩА 

СТРОИТЕЛЬНОГО ПРОФИЛЯ 
СВЕРДЛОВСКОГО ОБЛАСТНОГО УПРАВЛЕНИЯ 

ПРОФТЕХОБРАЗОВАНИЯ

ПРОИЗВОДЯТ ПРИЕМ МОЛОДЕЖИ
на 1970-71 учебный год.

В УЧИЛИЩАХ ГОТОВЯТСЯ КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ 
РАБОЧИЕ ПО 40 СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ ДЛЯ ГРАЖДАНСКО
ГО И ПРОМЫШЛЕННОГО СТРОИТЕЛЬСТВА.

Принимаются лица не моложе 15 лет с образованием 
не ниже 8 классов.

Для молодежи с образованием 10—11 классов органи
зуются отдельные группы для подготовки специалистов 
высокой квалификации.

В ГПТУ № 24, 72. 89 и 90 ведется подготовка с 3-го
дичным сроком обучения, где учащиеся получают сред
нее образование и профессию.

Обучение в училищах бесплатное.
Принятые в училища находятся на государственном 

обеспечении — получают обмундирование, питание, 
учебники, спортинвентарь.

В период производственной практики учащимся до
полнительно выплачивается 33% от заработанной суммы. 

Юноши и девушки, поступившие в наши училища, 
могут в процессе обучения учиться в школе рабочей 
молодежи. Учеба в училище засчитывается в производ
ственный стаж.

По окончании училища все учащиеся трудоустраи
ваются по полученной профессии.

Лица, окончившие училище с отличием, принимаются 
в средние специальные и высшие учебные заведения 
без отрыва от производства вне конкурса (при получе
нии положительных оценок на вступительных экзаме
нах).

На обучение в вузы и техникумы с отрывом от про
изводства указанные лица принимаются без стажа обя
зательной работы после окончания училища на общих 
основаниях.

ЮНОШИ И ДЕВУШКИ! ПРИГЛАШАЕМ ВАС В УЧИЛИ
ЩА ПРОФТЕХОБРАЗОВАНИЯ!

■ В училищах вас ждут опытные мастера, преподавате
ли, хорошо оборудованные кабинеты, мастерские, спор
тивные залы.

ПРИЕМ ПРОИЗВОДЯТ:
гор. Свердловск, ГПТУ № 24 (Уктус, ул. Корейская. 6): 

ГПТУ № 66 (ст. Звезда, ул. Армавирская, 27); ГПТУ № 68 
(ЭлЬмаш, ул. Шефская. 6);

гор. Н. Тагил. ГПТУ № 34 (ул. Свердлова. 25); ГПТУ 
№ 36 (ул. Балакинская, 60); ГПТУ № 70 (Завезовский по
селок); ГПТУ № 89 (ул. Юности. 1);

. .гор. Каменск-Уральский, ГПТУ № 64 (ул. Алюминие
вая, 9);

гор. Серов. ГПТУ. № 65 (ул. (Пржевальского. 28);
Тор. Первоуральск, ГПТУ № 69 (ул. Чкалова. 17);
гор. Карпинск, ГПТУ № 30 (ул. Ленина. 78);
гор. Асбест, ГПТУ № 17 (ул. Ленинградская. 1);
гор. Алапаевск. ГПТУ № 51 (ул. Монтажников, 9);
гор. Ирбит. ГПТУ № 40 (ул. Советская. 111);
гор. Реж. ГПТУ № 26 (ул. Калинина. 196);
гор. Сухой Лог, ГПТУ № 43:
гор. Березовский, ГПТУ № 67 (ул. Ленина. 65):
гор. Богданович, ГПТУ № 45 (ул. Гагарина. 11);

- гор. В. Пышма, ГПТУ № 77 (ул. Свердлова. 10); ГПТУ 
№ 90;

гор. Кушва. ГПТУ № 44 (ул. Маяковского. 45);
пос. Левиха, ГПТУ № 60 (ул. М. Горького. 17):
р. п. Лобва (Ново-Лялинского района). ГПТУ № 29 

(ул. Островского. 6);
гор. Полевской. ГПТУ № 86 (ул. Пролетарская):
гор. Ревда, ГПТУ № 72 (соцгород);
гор. Североуральск. ГПТУ № 31 (ул. Свердлова. 5);
гор. Тавда. ГПТУ № 28 (ул. Шоссейная. 5);
гор. Туринск. ГПТУ № 53 (ул. Кирова. 46);
с. Туринская Слобода, ГПТУ № 76 (ул. Октябрь

ская. 144);
. гор. Талица, ГПТУ № 80.
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